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Н О В О С Т И  •  с о б ы т и я  •  ф а к т ы  т  к о м м е н т а р и и

г
в  Ташкенте 14 декабря начала свою работ у четвертая сессия Олий М аж лиса  

Республики Узбекистан второго созыва.
В  работ е парламентской сессии принимает участие Президент Республики  

Узбекистан Ислам Каримов.

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  С О О Б Щ Е Н И Е

О ч е т в е р т о й  с е с с и и  О л и й  М а ж л и с а  Р е с п у б л и к и  У з б е к и с т а н  в т о р о г о  с о з ы в а
в зале заседаний присут

ствуют члены Кабинета Мини
стров, руководители республи
канских организаций, послы и 
представители дипломатичес
кого корпуса иностранных го
сударств, корреспонденты за
рубежных и республиканских 
средств массовой информации.

Сессию ведет Председатель 
Олий Мажлиса Э.Халилов.

Олий Мажлис образовал ра
бочий орган сессии - секрета
риат, утвердил повестку дня.

С информацией об итогах 
выборов депутатов Олий Маж
лиса Республики Узбекистан по 
отдельным избирательным ок
ругам выступил председатель 
Центральной избирательной 
комиссии Н.Камилов.

Слово предоставляется пред
седателю Комитета по междуна
родным делам и межпарламент
ским связям, народному поэту 
Узбекистана Э.Вахидову. Он за
читывает текст Обращения 
Олий Мажлиса к народу Узбе
кистана, подготовленный фуп- 
пой депутатов парламента.

В обсуждении Обращения 
приняли участие председатель 
Союза писателей Узбекистана
A.Арипов, генеральный дирек
тор Алмалыкского горно-ме- 
таллургического комбината
B.Сигедин, председатель прав
ления Международного благо
творительного (}к)нда «Соглом 
авлод учун» О.Мусурманова, 
председатель правления Меж
дународного фонда Имама аль- 
Бухорий З.Мунавваров, предсе
датель щиркатного хозяйства

«Тахтакупир» Тахтакупирского 
района А.Адилов, председатель 
Государственного концерна «Ки- 
зилкумнодирметаллолтин» Н.Ку- 
черский, заместитель председате
ля парламентского Комитета по 
печати и информации И.Гафуров, 
руководитель Хорезмского облас
тного отделения Республиканско
го общественного центра «Маъна- 
вият ва маърифат* Г.Ибаауллаева, 
главный врач Ташкентской кли
нической больницы скорой помо
щи Т.Миродилов. Они горячо 
поддержали предложение при
нять Обращение Олий Мажлиса к 
народу Узбекистана.

Слово предостав/пяется Прези
денту Республики Узбекистан 
И.Каримову. Глава государства 
глубоко и всесторонне раскрыл 
суть принимаемого Обращения 
парламента к народу, отметил важ
ность исторического момента пе
рехода независимого Узбекистана 
в новое тысячелетие, необходи
мость иметь ясные и конкретные 
цели для дальнейшего обновления, 
прогресса и процветания страны. 
Президент особо подчеркнул, что 
будущее Родины зависит только от 
нас самих, от нашего самоотвер
женного созидательного труда, со
хранения мира и безопасности в 
Центральноазиатском регионе.

Депутаты приняли Обращение 
Олий Мажлиса к народу Узбекис
тана (публикуется в печати).

С докладом о проекте Государ
ственного бюджета Республики 
Узбекистан на 2001 год выступил 
министр финансов М.Нурмура- 
дов. С содокладом по этому воп
росу выступил председатель Ко

митета Олий Мажлиса по бюдже
ту, банковским и финансовым 
вопросам А.Ахадов.

В обсуждении главного финан
сового документа страны приняли 
участие хоким города Намангана 
М.Таажибаев, главный редактор 
газеты «Пахтакоровози» Нарпайс- 
кого района Т.Ташмурадов, дирек
тор издательства «Андижан» Анди
жанской области Х.Нугманов, 
председатель Палаты товаропро
изводителей и предпринимателей 
Узбекистана М.Собиров, директор 
акционерного общества «Янгиюль 
ег-мой» М.Худоеров. Парламент 
одобрил госбюджет Республики 
Узбекистан на 2001 год.

Вечернее заседание сессии на
чалось с доклада председателя 
Комитета по бюджету, банковс
ким и финансовым вопросам 
А.Ахадова о проекте Закона «О 
бюджетной системе», рассматри
ваемом во втором чтении. Свое 
мнение об этом документе выска
зали хоким Учкурганского района 
Б.Охунов, начальник управления 
нефтегазовых месторождений 
«Мубаракнефтегаз» Н.Зайниев, 
хоким Кумкурганского района 
Н.Чориев, председатель правле
ния акционерного общества от
крытого типа «Комплекс тематик 
экспедиция» Т.Бабаджанов, хо
ким Каршинского района С.Хай- 
руллаев. Депутаты приняли закон.

Председатель Комитета по за
конодательству и судебно-пра1Ю- 
вым вопросам Н.Исмаилов доло
жил депутатам о проекте Закона «О 
нормативно-правовых актах», вно
симом во втором чтении. В обсуж
дении проекта приняли участие

председатель акционерного обще
ства открытого типа «Бухороег» 
М.Зайниев, председатель праапе- 
ния Международного фонда Има
ма аль-Бухорий З.Мунавваров, хо
ким города Маргилана А.Акрамов, 
председатель правления компании 
«Узкишлокхужаликмашхолдинг» 
Р. Матчанов, директор Чирчикско- 
го филиала научно-исследователь
ского и проектного института «Уз- 
кимесаноатлойиха» Х.Назаров. 
Депутаты приняли этот закон.

Проект новой редакции Закона 
«О судах», вносимом также во вто
ром чтении на рассмотрение депу
татов, представил заместитель 
председателя Комитета по законо
дательству и судебно-правовым 
вопросам, председатель Ассоциа
ции судей Узбекистана А.Тухта- 
шев. По этому вопросу выступили 
первый секретарь Кашкадарьинс- 
кого областного Совета НДПУ 
Ф.Омонов, хоким Янгибазарского 
района Э. Юсупов, главврач Сур- 
хандарьинской областной офталь
мологической больницы Р.Мухам- 
мадиев. Олий Мажлис принял но
вую редакцию Закона «О судах».

В связи с принятием новой 
редакции Закона «О судах» депу
таты внесли изменения и допол
нения в Уголовно-процессуаль- 
ный. Хозяйственный процессу
альный и Гражданский процессу
альный кодексы, в Положения о 
квалификационных коллегиях су
дей, о квалификационных классах 
судей, о классных чинах работни
ков судов, об организации дея
тельности военных судов.

Проект Закона «О прокурату
ре» в новой редакции представил

депутатам председатель Комитета 
по законодательству и судебно
правовым вопросам Н.Исмаилов. 
После выступлений хокима горо
да Ферганы А.Муминова, ректора 
Самаркандского государственно
го университета Р.Холмурадова, 
директора средней школы № 2 
имени Мирзо Улугбека Акдарьин- 
ского района Ж.Исроилова, глав
ного редактора газет «Андижон- 
нома» и «Андижанская правда» 
Н.Саидова парламент одобрил 
новую редакцию проекта закона в 
первом чтении.

С докладом о проекте Закона 
«О всенародном обсуждении про
ектов законов», рассматриваемом 
во втором чтении, выступил пред
седатель Комитета по демократи
ческим институтам, негосудар
ственным организациям и орга
нам самоуправления граждан 
А.Саидов.

По этому законопроекту выс
казались главный редактор газеты 
«Хуррият» Х.Дустмухамедов, 
председатель совета директоров 
научно-производственного объе
динения «Новатор» А.Матвеев, 
член Комитета Олий Мажлиса по 
делам молодежи Н.Камбаров, от
ветственный секретарь Республи
канского совета Маънавият ва 
маърифат - руководитель центра 
«Маънавият ва маърифат» А.Бо- 
лиев. Олий Мажлис принял закон.

Четвертая сессия Олий Мажли
са Респу̂ ики Узбекистан второго 
созыва продолжает свою работу.

Фото Дильшода 
Юсупова.

(УзА).

ПОДГОТОВКА 
к ШБИАЕШ
Полным ходом продолжа

ется подготовка к празднова
нию 2500-летия города Терме
за. Заместители Премьер-ми
нистра Республики Узбекис
тан Х.Караматов, А. Исаев в 
сопровождении хокима облас
ти Б.Олимджонова ознакоми
лись с ходом благоустройства 
города, строительством юби
лейных объектов, закладкой 
новых парков и скверов, рес
таврацией исторических и 
культурных памятников, раз
витием городских коммуника
ций.

Даны рекомендации для 
ускорения сдачи в эксплуата
цию нового здания 1ермезс- 
кого железнодорожного вок
зала, ремонта городского 
аэропорта, строительсгна ам
фитеатра и археологического 
музея, активизации работы н 
парке Алишера Навои и 
скульптурном ансамбле, по
вышения качества строитель
ных работ. Были рассмотрены 
мнения и предложения строи
телей.

Чори Тухтаев.
Корр. УзА.

-----------

А к а р и ц и д  
и з г о т а в л и в а е т с я  

в  Н а в о и
Совместное предприятие 

«Электрокимесаноапаводи» в го
роде Нав<1и специализируется в 
основном на изготовлении ле
карств против вредителей расте
ний. По инициативе специалис
тов областного управления вете
ринарии адесь налажено произ

водство моющего дезинфекцион
ного вещества акарицид, которое 
используется против клещей, по
ражающих скот. До сих пор по
добные препараты завозились из- 
за рубежа. Производспю акари- 
цида обходится в пять раз дешев
ле, чем его импорт.

Ученые Узбекского научно- 
исследовательского института ве
теринарии, Самаркандского сель
скохозяйственного института в 
сотрудничестве со специалистами 
гсжударственной лаборатории по 
научному контр(1лю лекарств в 
ветеринарии провели испытания 
данногх) вещест1ы. Одновременно 
изучалась его экономическая эф
фективность. Установлено, что 
навоийский акарицид ничем не

уступает зарубежному, а каждый 
его литр обходится хозяйствам на 
10-12 тысяч сумов дешевле. Пла
нируется со следующего года экс
портировать этот препарат.

Яркул Умар.
Корр. УэА.

Н а л а ж е н а
а в т о м а т и ч е с к а я

с в я з ь
За последние годы в Джизаке 

полностью обновлена телефонно- 
телефафная служб;). В этом нема
лая заслуга индонезийских парт
неров, В последнем К1шртале 1999 
тола был сдан в эксплуатацию но
вый узел связи, А в этом году

•запущена в строй автоматическая 
служба оперативной и качествен
ной связи.

Теперь через цифровой авто
матический телефонный узел 
НЕАХ-61, подаренный японской 
фирмой НЭК, можно связаться с 
любым пунктом земного шара. 
Сейчас коммутаторный центр 
каждый месяц оказывает услуги 
33-38 тысячам клиентов.

- Наша цель- добросовестная 
работа для клиентов, - сказал на
чальник Джизакской междуго
родной телефонно-телеграфной 
сети И.Шадыев. -Для этого у нас 
теперь есть все возможности.

Юлчи Джура.
Корр. УзА.

ХОЗЯЙСТВЕННЫЕ СУДЫ И ЗДКОНОДДТЕЛЬСТВО
в Высшем хозяйственном суде 

Республики Узбекистан состоя
лась кон(|>еренцни, посвящошая 
9-летию сощания хозяйсгвениых 
судов, Ве вел председатель Высше- 
10 хозяйственного суда М,Абдуса- 
ломов.

Как отмечалось на конфе(>еи- 
ции, в то время как в нашей рес
публике создаются прочные ос
новы рыночной экономики и 
идет процесс строигел1.сгва пра
вового демократического госу- 
дарств;!, все л̂ее растет статус 
хозяйственных судов как гаран
тов защиты интересов предприя
тий и учреждений, ор1анизаций и

предпринимателей. Хозяйствен
ные суды, исполняя полномочии 
судебной власти в условиях осу
ществления экономических ре- 
<1к)рм, в ходе интеграции Узбеки
стана в мировое с(Х1бщест1Н) и в 
то время, когда хозяйствующие 
субъекты нашей республики вы
ходит на рынок мировых товаров 
и услуг, осуществляет определен
ную работу, направленную на ук
репление законнскти н экономи
ческих взаим(Х)тношениях, В ча
стности, если в 1996 10ду хозяй
ственными судами республики 
было решено 11 тысяч 550 спо
ров, то в прошлом году было рас

смотрено и решено более 32 ты
сяч таких дел. 11 месяцев ны
нешнего году Л|{ цн(1)р;| превыси
ла 30 тысяч.

Заслуживает внимания го, что 
в последнее время также увеличи- 
1и1егся количество дел с участием 
зарубежных лиц. Это естествен
ный процесс, 1'ак как в условиях 
рыночной экономики хозяйству
ющие субъекты через произ1юди- 
мук) продукцию и оказываемые 
услу| и всгупакгг в деловые отно
шения с иностранными предпри
ятиями, Поэтому с каждым гхиюм 
растет число споров, решаемых с 
участием иностранных лиц, В

тх̂ ледние годы в таких спорах 
приняли участие предприятия та
ких гхкула1)ств, как С111Л, КНР, 
ФРГ', Чехия, Объединенные 
Арабские Эмираты, Турция, Ита
лия и другие государстш!.

На конференции также были 
обсуждены вопросы, связанные с 
организацией и развитием хозяй
ственных судов, укреплением 
статуса законности экономичес
ких отношений, споров, возни
кающих по адмннистративно- 
прашвым отношениям, эффек
тивному решению дел по банк
ротству.

________________ (УзА).

АНДИЖАНСКОЕ
МАСАО

Самый важный экономичес
кий показатель - выход хлопково
го масла - увеличился в АО «Анди- 
жонегмой». С каждой тонны се
мян получают 190 килограммов 
пищевого продукта. Коллектив за 
три месяца выпустил сверх зада
ния два десятка тысяч тонн 
растительного масла.

Успех достигнут в основном за 
счет умелого использования ре
зервов. Здесь стали тщательно 
контролировать качество посту
пающего сырьевого материала. В 
цехах оборудованы современные 
высокопроизводительные сепара
торы, шелушители, съемные агре
гаты. Полностью автоматизиро
ван процесс экстракции продук
ции.

Сейчас АО ежесуточно произ
водит свыше 60 тонн хлопкового 
масла, а также 30 тонн хозяй
ственного мыла. Создано при за
воде СП с участием американских 
и голландских специалистов. Эко
логически чистый пищевой про
дукт расфасовывается в пластмас
совые бутылки разного калибра. 
На зару&жном рынке спрос на 
андижанское хлопковое масло ра- 
сгет. Его стали отправлять в ком
мерческие структуры соседних 
стран.

Добавим, что нынче в области 
заготовлено 330 тысяч тонн хлоп
ка. Кроме ПО тысяч тонн волок
на, сырец даст 180 тысяч тонн 
товарных семян. До начала весны 
семена полностью перерабатыва
ются на двух крупных маслоэкст
ракционных заводах - Андижанс
ком и Ассакинском.

Нурмухаммад
Ватанияр.

Соб.корр. «Прмды Востока». 
Андижанская область.

ПРОВЕДЕН
ПРИРОДНЫЙ

ГАЗ
В центры кооперативных хо

зяйств «Конимех», «Сарибел» Ка- 
нимехского района, а также в 
аулы «Саржал» и «Янгиозгон», где 
проживают животноводы, прове
ден природный газ. Районный 
центр теперь полностью газифи
цирован.

Также природным газом нача
ло пользоваться население киш
лака Кунобод кооперативного 
хозяйства «Шуркул». Хозрасчет
ная строительная организация 
при Навоийском областном уп
равлении газификации и пере
движная механизированная ко
лонна треста «Узгазмонтаж» № 2 
выполнили здесь работы по гази
фикации в объеме 5 миллионов 
сумов.

Корр. УзА.

Ч т о  м о ж е т  б ы т ь  
в а ж н е е ?

Мэлс СУЛТАНОВА, директор 
спецмализированной школы-ин- 
терната № 101 для глухих детей:

- Что для педагога может быть 
важнее, чем стремление передать все 
свои знания, умения учащимся, на
учить их не только азам различных 
наук, но и трепетному отношению к 
своим истокам, любви к краю, в 
котором они родились, к стране? В 
этом смысле для каждого учителя его 
воспитанники - его дети.

Право на образование - только 
одно из множества прав, гаранти
рованных нам Конституцией, но 
его значение невозможно переоце
нить. Ведь те заботы, которые бе
рет на себя государство только по 
обучению и воспитанию детей-ин- 
валидов нашего интерната, вели
ки. Кроме того, в последнее время 
в самих образовательных профам- 
мах произошли огромные переме
ны, требующие дополнительных 
сил и вложений - это и компьюте
ризация обучения, и внедрение 
новых методик преподавания, и 
появление новых дисциплин. Все 
это становится возможным и, са
мое главное, эффективно работает 
на конечный результат благодаря 
постоянной заботе государства о 
развитии этой важнейшей сферы 
жизни. А идущий процесс демок
ратизации способствует тому, что в

решение многих проблем обра
зования все шире вошекаются 
негосударственные организа
ции, фонды, коммерческие 
предприятия и структуры, видя в 
таком участии возможность вне
сти свою лепту в построение 
светлого будущего. И это вполне 
закономерно - в том, чтобы под
растающее поколение было все
сторонне развитым, богатым ду
ховно и подготовленным физи
чески, заинтересовано все наше 
общество.

Президент страны в своем 
выступлении на торжествах по 
поводу 8-й годовщины Консти
туции Узбекистана поручил ру
ководителям соответствующих 
организаций ввести изучение 
Конституции в дошкольных и 
школьных учреждениях, в выс
ших учебных заведениях препо
давать в качестве одного из спе
циальных предметов. Это глу
боко верное, на мой взгляд, ре
шение. Знание содержания Ос
новного Закона страны, впи
танное буквально с детских лет, 
думается, является тем фунда
ментом для каждой личности, 
на основе которого формируют
ся чувство патриотизма, кров
ной сопричастности к судьбе 
своей Родины.

«В

Г Г '

Еще один шаг на пути 
к сотрудиичеству

На днях в японской стотице, 
Токио, открылась крупная торго
во-промышленная выставка и со
стоялся инвестиционный семи
нар Республики Узбекистан, орга
низованные японской организа
цией по развитию внешней тор
говли Е̂ТКО) и Министерством 
внешних экономических связей 
нашей страны.

В церемонии открытия выс
тавки и в работе инвестиционного 
семинара приняла участие деле
гация Узбекистана во главе с ми
нистром внешних экономических 
связей Э.Ганиевым.

Выставленная на выставке 
продукция нашей республики 
вызвала огромный интерес у посе
тителей, особенно у представите
лей делового мира Японии, кото
рые отметили высокое ее качество 
и высказали мнение о необходи
мости дальнейшего расширения 
объемов двустороннего торгово- 
экономического сотрудничества.

Следует отметить, что Респуб
лика Узбекистан стала первой из 
стран СНГ, организошшшей в 
Японии при содействии «̂ ЕТКО» 
столь крупную презентацию сво
их инвестиционных возможнос
тей. О той важности, которую 
придают обе наши страны разви

тию двухстороннего сотрудни
чества, свидетельствует и тот 
факт, что в первый день работы 
выставки ее посетил премьер- 
министр Японии Йоширо 
Мори.

На прошедшем инвестици
онном семинаре были сделаны 
доклады «О реформе банковс
кой системы в Узбекистане». «О 
социально-экономическом раз
витии Республики Узбекистан, 
состоянии и перспективах раз
вития торгово-экономического 
сотрудничества между Респуб
ликой Узбекистан и Японией», 
«Об углублении процессов при
ватизации в Узбекис-тане и раз
витии инвестиционного клима
та» в нашей стране и т.д.

Во время пребывания в Япо
нии члены делегации провели 
встречи и перегов11ры с руково
дителями министерств и круп
ных корпораций, обсудили воп
росы дальнейшего развития со
трудничества между нашими 
странами.

Музаффар Захидов, 
Гайрат Шукуров.

ИА «Жмон».
Токио.

Фото А. Ильясова.

ДОЛЖНИКИ ОСТАНУТСЯ БЕЗ СОЕТА
Постяноалением Кабинета Министроа Республики Узбекистан 

приняты меры по упорядочению системы взаиморасчетов за потреб
ляемую электроэнергию. Создается целостная сисгсма своевремен
ного проведения расчетов между поставщиками и потребителями 
электроэнергии, сокращения просроченной дебиторской и кредитор
ской задолженности и недопущения образования ее впредь.

В документе отмечена неудов
летворительная работа Минэнер
го республики. Совета Министров 
Республики Каракалпакстан, хо- 
кимиятов областей, министерств, 
ведомств, хозяйствующих субъек
тов, проводимая по сокращению и 
ликвидации дебиторской задсхл- 
женности по тепло- и электро
энергии, Сейчас она составляет по 
хозрасчетным организациям свы
ше 19,3 млрд. сумов.

Минэнерго республики пору
чено принять безотлагательные

меры по ликвидации имеющей
ся задолженности, повысить от
ветственность руководителей 
подведомственных подразделе
ний за недопущение ее дальней
шего роста, установить строгий 
контроль, вплоть до прекраще
нии подачи электроэнергии не- 
дисци пл и н и ро1ш н н ы м потреби - 
телям.

Утверждено Положение о по
рядке взаиморасчетов между по
требителями и поставщиками 
электрической и тепловой энер

гии. Оно регламентирует взаи- 
м(Ютношения между Минэнер
го и его организациями -с одной 
стороны и хозяйствующими 
субъектами-потребителями - с 
другой стороны и будет предот
вращать возникновение просро
ченной дебиторской задолжен
ности.

Коммерческим банкам реко
мендовано оказыватьфакторинго- 
вые услуги Минэнерго республи
ки на сумму срочной задолженно
сти потребителей, выделять также 
кредита для проне;дения внуфи- 
офаслевых |Ж'четов по предприя
тиям и организациям министер
ства,

НИА «Туркистон- 
пресс».

ПОДПИСКА - 2001

С В О Я  Г А З Е Т А
В прошлом году подписка на 

«Правду Востока» в Самарканде 
проходила вначале нетороплиш), а 
потом - в середине декабря - щмет- 
но ускорилась. Как этот вопрос 
решается в областном центре сей
час, когда до финиша двадцатоа) 
столетия остались считанные дни?

Хоким Самарканда Пулат 
Маажидович Абдурахманов по 
этому поводу ответил:

- Не скрою, мне по душе, что в 
«Працде Востока», по сравнению 
с друг ими газетами, чаше можно 
встретить прямые, перв(хггепен- 
ной важности материа')ы,свяшн- 
ные с решением больных для об
щества проблем. Она умеет гра
мотно, ненавязчиво повернуть к 
читателю необходимой гранью 
проблемы культуры, образования, 
туризма, бизнеса. Сохраняя опти

мизм, газета выдает и острокри
тические материалы, тем самым 
указывая на решения поднятых 
1юпр(х;ов. На ее страницах ак
тивно проходит тема межнацио
нального В(кгпиания граждан 
как одно из главных направле
ний в деятельжкги.

Не будем скрывать, иногда 
опубликовывать критические, 
аналитические матери;1лы быш)- 
ет не так-то просто. Приходится 
порой, наверное, вступать в ост
рый спор и с некоторыми чинов
никами высокого р;1нга, «ПВ», 
как убедился, читая статьи, дела
ет это смело. Это придаст ей 
неповторимое лицо. Она с боль
шой деликатностью, настойчи
востью открывает читателю но
вые, доселе неизвестные нам 
сграницы нашей национ1и1ьной

истории, культуры, просвеще
ния.

Нередки в ней материалы, ка
сающиеся психолог ича'ких ас
пектов жизни, публикации, тес
но связанные с экономическим 
положением в сфане.

Импонирует то, что га 1ега не 
изобилует перепечатками, стара
ется не повгорять чужие, хотя и 
неплохие, магериалы. Своими 
силами готовит статьи, в кото
рых выражает авторское мнение.

Лучшим пока по подписке на 
«ИВ» выглядит 1>агишамальский 
район Самарканда (120 подпис
чиков) Несколько медленнее 
идег кампания вдвух других рай
онах Самаркашш - Гемиркмьс- 
ком и Сиа̂ ком. Но уверен, чт« 
и там, как и и прошлом году, 
будет мн(по желающих читать 
любимую газету, подписаться на 
нес, несмотря на сложные эко
номические обсгон|ельсгва. 

Виталий Шульга.



^^бд екаб р^О О ^

Акционерное общество 
«Ахангаранцемент» акционер
ной компании «Узстроймате- 
риалы» переживает нелегкое 
время, но главное, здесь опре
делили основную стратегию 
дальнейшего развития о по
этапном наращивании произ
водства и берут один рубеж за 
другим. Руководством АО раз
работана программа социаль

ной зашиты трудового коллекти
ва, которая предусматривает бес
платные обеды в заводской сто
ловой, отдых в санатории-про
филактории, где за первое полу
годие 2000 года поправили здоро
вье и отдохнули около 400 чело
век. Заботятся здесь и о неработа
ющих пенсионерах(а их более 
800), о детях рабочих. В летний 
период в детских оздоровитель

ных лагерях в нынешнем году 
отдохнули около 400 детей. Кро
ме того, на содержании предпри
ятия три детских сада. Не обходят 
вниманием здесь и подшефную 
школу № 4, выделяя из бюджета 
миллионы сумов на ремонт зда
ния и отопительной системы. 
Забота о людях сказывается на 
их производственных показате
лях.

НА СНИМКАХ: маишнист вра
щающейся печи Алексаццр Верзи- 
лин; ремонт вращающейся печи; 
начальник цеха обжига Владислав 
Пак и заместитель начальника по 
мехоборудованню Мухитднн Су
лейманов; бригада футеровщиков 
Кохрамона Шадраимова.

Л. Гусейнов. 
Фото автора.

ГДЕ ГОТОВЯТ 
ПРОФЕССИОНАЛОВ

в республике проводится 
большая работа по подготовке 
квалифицированных специалис
тов для различных отраслей на
родного хозяйства. Разработана 
Государственная профамма под
готовки кадров, которая успешно 
претворяется в жизнь. Введены в 
действие десятки академических 
лицеев, более 100 профессиональ
ных колледжей, внедрены госу
дарственные стандарты общего 
среднего образования.

Вопросы подготовки профес
сионалов для системы Министер
ства по чрезвычайным ситуациям 
тоже являются государственно 
важной задачей. Это продиктова
но спецификой выполняемых 
обязанностей - организацией и 
проведением мероприятий по 
предупреждению чрезвычайных 
ситуаций природного и техноген
ного характера, защите от них на
селения и территорий.

Своего учебного заведения, 
выпускающего кадры для ведом
ства, МЧС не имеет. Комплекто
вание сотрудников министерства 
и его подразделений осуществля
ется за счет личного состава Ми
нистерства обороны и Мини
стерства внутренних дел. Учиты
вая эти обстоятельства, руковод
ство министерства создало 
стройную систему подготовки и 
переподготовки специалистов. 
Во-первых, при высшей пожар
ной школе МВД проходят обуче
ние 3 набора курсантов. Во-вто- 
рых, в 2000 году пять самых дос
тойных молодых офицеров МЧС

направлены на обучение в Рос
сийскую Академию фажданской 
защиты. В-третьих, начиная с 
сентября прошлого года при Ин
ституте гражданской защиты 
МЧС образованы постоянно дей
ствующие курсы повышения ква
лификации и переподготовки 
офицеров и служащих. В Инсти
туте ГЗ созданы все необходимые 
условия. Классы оснащены со
временными средствами обуче
ния и наглядными пособиями. К 
услугам слушателей библиотека с 
богатым материалом по специ
альной, общественно-полити
ческой подготовке, художествен
ная литература. Занятия здесь 
ведут опытные сотрудники ми
нистерства и института В. Буру
нов, X. Алаудинов, Г. Зияев, 
М. Туркманов, И. Хабибуллаев, 
И. Юнусов, Г. Журавель.

На курсах прошли переподго
товку более 120 офицеров и слу
жащих МЧС. Используя получен
ные знания, они на местах успеш
но решают поставленные задачи 
по организации защиты населе
ния и территорий от чрезвычай
ных ситуаций, оказывают всемер
ную помощь в организации этой 
работы учреждениям, предприя
тиям, учебным заведениям, орга
нам местного самоуправления и 
населению.

Полковник 
м . Исмаилов.

Начальник отдела оперативной 
подготовки Министерства по 

чрезвычайным ситуациям.

И С С Л Е Д О В А Т Е Л И  

Д А Л Е К И Х  Э П О Х
Кафедра археологии Средней Азии исторического факульте

та национального университета подготовила большую плеяду 
известных ученых.
Инициатива ее создания при- 

наш1ежа|1а М. Массону - един
ственному в ту пору в Узбекиста
не докгору археологии, ярко про
явившего себя в этой области 
знаний через практическое изу
чение вещественных памятников 
далеких эпох. Тогда была выделе
на постоянная аудитория и ком
натка для хранения археологи
ческих материалов, на основе 
которых позже был создан не
большой музей. Его экспонаты 
составили археологические 
объекты, поступавшие год за го
дом из экспедиций, проводимых 
кафедрой, и просто текущих «да
ров».

М. Массон энергично взялся 
за организацию учебного про
цесса для будущих археологов, в 
котором важную роль играли 
спецкурсы. Сам он разработал и 
читал такие курсы, как «Архео
логия Средней Азии», «Истори
ческая топография городов 
Средней Азии», «Нумизматика 
Средней Азии*. А в годы войны 
ряд лекций читали крупные уче
ные эвакуированного изЛенин- 
фада Института археологии и 
востоковедения академик 
В. Струве, член-корреспондент 
Академии наук А. Якубовский, 
профессор М. Дьяконов и мно
гие другие. Они нередко высту
пали на заседаниях студенчес
кого научного археологического 
кружка.

Обязательной стала археоло
гическая практика - она приоб
щила студентов к методике про
ведения раскопок и рекогносци
ровок, анализу проделанных ис
следований и отдельных нахо
док. к выявлению так называе
мых культурных слоев.

Так, в начале сороковых го
дов члены кафедры и студенты 
участвовали во вскрытиях у мав

золея Гур-Эмир в Самарканде, 
выявив комплекс связанных с 
ним зданий медресе и ханаки Му- 
хаммед-Султана, а также во 
вскрытии погребений Темура и 
темуридов в склепе мавзолея. 
Были произведены также рас
копки у мавзолея Юнусхана в 
Ташкенте. Но особенно обшир
ные многолетние работы велись 
кафедрой в составе Южно-Турк- 
менской археологической комп
лексной экспедиции (1946-1%0 
гг.). Экспедиция внесла огром
ный вклад в познание древней
шей, античной,- средневековой 
материальной культуры. Итоги ее 
отразились в получении огром
ного вещественного материала, 
издании двух десятков книг и 
множества статей.

На кафедре сформировалось 
целое поколение специалистов 
археологии Средней Азии, вне
сших весомый вклад в ее разви
тие. Среди ее воспитанников - 
академики республиканских ака
демий Узбекистана, Таджикис
тана и Туркменистана Ю, Буря
ков и Э. Ртвеладзе, Б. Литвинс- 
кий, В, Массон, ныне возглавля
ющий Институт истории матери
альной культуры в Санкт-Петер
бурге.

Вслед за М. Массоном заведы- 
вание кафедрой осуществляли 
выдающиеся ученые С. Лунина, 
3. Усманова, А. Сагдуллаева. Сей
час ее возглавляет профессор 
Р. Сулейманов, который успешно 
совмещает преподавание с архео
логическими исследованиями и 
недавно издал превосходную кни
гу «Древний Нашхаб», посвящен
ную археологическим древностям 
Кашкадарьинского оазиса Узбе
кистана.

Галина Пугаченкова.
Академии АН РУ.

Доктор искусствоведения.

РАДИ
СЧАСТЬЯ

д е т е й
Состоялось совместное заседа

ние Джизакского областного ко
митета женщин и актива фонда 
«Соглом авлод учун», на котором 
обсуждались итоги работы, прове
денной в Год здорового поколе
ния. На нем отмечалось, что в 
области было немхю сделано в 
этом направлении. Большая рабо
та по строительству, ведущаяся во 
всех городах и районах области, в 
частности, завершившееся строи
тельство в городе Джизаке Рес
публиканского колледжа олим
пийского резерва, также способ
ствует воспитанию подрастающе
го поколения.

Тот факт, что руководитель 
нашей страны объявил 2001 год 
Годом матери и ребенка, является 
выражением огромного внимания 
всем женщинам и детям респуб
лики. Создание всех необходимых 
условий для того, чтобы наши 
матери были здоровыми и счаст
ливыми, принимали активное 
участие в государственной и об
щественной работе, а дети вырос
ли знающими, свободолюбивыми 
людьми, настоящими патриотами 
с высокими нравственными усто
ями, имеет важнейшее актуа/тьное 
значение на современном этапе.

В связи с объявлением 2001 
года Годом матери и ребенка уча
стники заседания направили бла
годарственное письмо на имя 
Президента Республики Узбекис
тан Ислама Каримова.

В заседании принял участие 
хоким области Ш. Мирзияев.

Юлчи Джура.
Корр. УзА.

П р и е м  р е к л а м ы  

в "ПВ"
с 9.00 д о  18.00,

кр(1.\1С субботы 
II иоскрсссиья

Комн. 439.

Верно говорят, что прочность дружбы позна
ется в самые тяжелые времена. Схожее можно 
сказать и об испытании надежности деловых 
партнеров по совместному бизнесу, особенно в 
тех случаях, когда речь идет о налаживании дол
госрочного сотрудничества. В качестве примера 
длительного и взаимовыгодного сотрудничества 
можно привести узбекско-американское СП «За- 
рафшан-Ньюмонт». Но это СП добывает золото 
из «вторсырья*, то есть из отвалов уже однажды 
перерабатывавшихся руд. А между тем в Узбеки
стане разведано более 40 месторождений золота, 
и лишь около четверти из них находятся в про
мышленной эксплуатации. В этой связи надо 
отметить, что особый интерес у специалистов и 
потенциальных зарубежных инвесторов вызывает 
месторождение в Зармитане (Самаркандская об
ласть). Понятное дело, что при выборе инвесто
ров предпочтение, как правило, отдается инвес
торам самой «тяжелой весовой категории* - наи
более крупным и состоятельным компаниям. Но 
всегда ли эго оправдано и экономически эффек
тивно?

Освоение все гою же месторождения в Зарми- 
тане еще в 1992 году намерена была начать канад
ская компания «Ьренна ресорсиз», но к делу так 
и не приступила. «Эстафета» на разработку мес
торождения перешла к другой крупной компании 
- «Рио Тинто», но и она в 1994 году отказалась от 
этого инвестиционного проекта. Не вызывает 
сомнений, что отказы этих двух компаний были 
вполне обоснованными. Но надо особо сказать и 
о том, что довольно четко прослеживается зако
номерное гь: чем крупнее та или иная инвестици
онная компания, чем «громче* звучит ее название 
в с1югветствуюших секторах мировою рынка, тем 
больше она фебуег для себя различных префе-

ТОЧКА

Не секрет, что подавляющее 
большинство импортируемых ле
карств далеко не всем по карману. 
Особенно сложно выкроить сред
ства на лечение многодетным се
мьям, пенсионерам - они и боле
ют чаще.

Выс ок ие  
цены на субстан
ции - сырье для 
фармакологи
ческой промыш
ленности, заво
зимое в основ
ном из-за рубе
жа, - диктуют 
высокую сто
имость и отече
ственных ле
карств.

Между тем, 
наша страна об
ладает богатыми 
природными ле
чебными ресур
сами. В целеб
ных кладовых 
насчитывается
свыше 1200 видов лекарственных 
растений. Дело - за главным: за
действовать этот потенциал, со
здать собственную индустриаль
ную базу, которая могла бы пол
ностью обеспечить потребности 
фармацевтической промышлен
ности. Аеше и зарабатывать валю
ту на экспорте целебного сырья.

Решению этих задач была по
священа II Республиканская на
учно-практическая конференция 
в Самарканде. В стенах самого 
молодого в сфане НИИ «Восточ
ной медицины» собрались уче
ные и специалисты, чтобы общи
ми усилиями сделать новые шаги 
в области создания лекарствен
ных ресурсов, диагностических, 
лечебно-профилактических 
средств и их применения в меди
цине.

- Для этого у нас есть все реаль
ные возможности, - говорит ди
ректор НИИ «Восточной медици
ны», профессор Б. Вафакулов. - 
Это огромное количество раздич- 
ных видов лекарственных расте
ний, благоприятные почвенно
климатические условия, свобод
ные трудовые ресурсы и научный 
потенциал, способный решить

поставленные задачи. Немало
важный фактор - наличие реаль
ного рынка сбыта сырья. По дан
ным ГАК «Узфармпром», только 
ка первом этапе развития отече
ственной фармацевтической про-

Ц Е Л Е Б Н Ы Е  
, О В Ы Е  

П Р Й Р О А
Этот неиссякаемый резерв используют ученые- 

Фармакологи для созоания и произвоаства 
высокоэффективных лекарственных среаств.

мышленности потребности в 54 
наименованиях растительных ле
карств определены в несколько 
сотен тонн.

Заинтересованы в целебных 
поставках из солнечного Узбекис
тана и зарубежные партнеры. В 
частности, в пакете заказов НИИ 
«Восточной медицины* - заявки 
от германской фирмы «Лидеко* 
на несколько сотен тонн. Чим
кентского фармзавода - на 24 вида 
лекарственных растений в объеме 
50 тонн, уфимских фармацевтов - 
на 250 тонн. Готовы заключить 
договоры на производство и реа
лизацию целебного сырья Пол
тавский институт Лекарственных 
растений. Харьковский государ
ственный центр.

В целом же с учетом потребно
стей в республике и заказов зару
бежных сфан это более тысячи 
тонн ценных видов лекарствен
ных растений. Специально для их 
производства при активном со
действии областного хокимията 
НИИ «Восточной медицины* вы
делили свыше двух тысяч гектаров 
в экологически чистой зоне, в том 
числе 800 га пашни. Построен ка
нал «Янги» для орошаемого зем

леделия.
Уже пятый год сотрудники ла

боратории лекарственных ресур
сов проводят интродукционные 
работы по введению в культуру 
дикорастущих видов лекарствен

ных растений, 
разрабатывают 
агротехнические 
основы произ
водства их на бо
гарных и ороша
емых землях, 
закладывают се
менные питом
ники ценных 
видов. При под
держке Государ
ственного коми
тета по науке и 
технике в лабо
раториях начаты 
исследования по 
разработке тех
нологий получе
ния лекарствен
ных субстанций 
из растительно

го сырья.
Однако и проблем немало. 

Практическая реализация науч
ных и производственных разрабо
ток по выпуску и расширению 
ассортимента остро нуждается в 
сельскохозяйственной технике, 
ресурсах ГСМ, удобрениях. НИИ 
испытывает большие финансовые 
зафуднения - средств порой не 
хватает на самые первостепенные 
нужды. Но все это, уверен про
фессор Вафакулов, временные 
трудности. Ученые убеждены, что 
важная роль фармацевтики в оз
доровлении населения, в более 
полном удовлетворении спроса на 
лекарственное растительное сы
рье, в том числе на международ
ном рынке, получит должную 
поддержку на государственном и 
местном уровнях. А итоги и реше
ния научно-практической конфе
ренции в Самарканде позволят ус
корить процесс становления оте
чественной фармацевтики, созда
ния собственных высокоэффек
тивных лекарств, которые к тому 
же будут доступны по цене.

Наталья Шакирова.
Соб. корр. «Правды Востока».
Самаркандская область.

1РЕНИЯ

ЦЕШ 31Я1ТЫХ 1Н1ЕСТНЦ1
Всем п1»*стно, что экспорт золота - оапн пз основных псточнпков валютных постулленпй. 
Насколько шелрым Вуает >тот псточнпк аля нашего госуаарства в первые гопы XXI века?

ренций, налоговых, таможенных и иных льгот от 
страны, которая заинтересована или нуждается в 
притоке иностранных инвестиций. И, разумеет
ся, когда у потенциа̂ тьного инвестора чрезмерно 
сильно разгорается аппетит, то с ним не очень-то 
выгодно сидеть за одним столом.

Добиться умеренного аппетита у потенциаль
ных инвесторов помогают тендеры, но и они во 
многих случаях приводят к скромным результа
там или вовсе затем оказываются нулевыми. При
мером тому служит австралийская компания «Ве
стерн майнинг корпорейшн» (тоже очень крупная 
и широко известная компания), которая в 1995 
году после тендера получила месторождение в 
Зармитане. И вот, вообразите, все прошедшие 
годы это выгодное, но незадачливое месторожде
ние золота оставалось «замороженным». Лишь в 
марте 1999 года «Вестерн майнинг корпорейшн» 
заключила с правительством Узбекистана дого
вор о создании совместного предприятия. Л по
том, в феврале 2000 года, эта уважаемая компа
ния... отказалась от Зармишна, а значит, и от 
участия в совместном предприятии. Основная 
причина отказа - падение мировых цен на золото. 
Но примечательно не только это, но и го, что за 
восемь лет ни одна из трех компаний так и не 
раздобыла на Зармитане хотя бы одну унцию 
золота. Все эти годы ушли на многочисленные 
переговоры, составление протоколов, соглаше
ний, технико-экономических обоснований

(ТЭО), бизнес-планов и иных бумаг. И как тут не 
вспомнитьотом, что «время - это деньги». Сколь
ко их было потеряно за эти годы? Наверняка 
можно сказать, как минимум, о нескольких мил
лионах потерянных долларов, которые так и не 
были компенсированы золотом Зармитана и дру
гих месторождений. Неужели эти, как утвержда
ют эксперты, довольно рентабельные месторож
дения золота на данном этапе уже не интересуют 
иностранных инвесторов?

Живой интерес к золотым месторождениям 
Узбекистана проявляют не только гигантские, но 
и, скажем так, небольшие или средние компании. 
Например такие, как «Оксус ресорсиз», «Нельсон 
юлд Лтд» и «М;ытиплекс майнинг Лтд*. Именно 
такие средние компании составляют основной, 
то есть стержневой, слой экономики индустри
ально развитых стран подобно тому, как средний 
класс гражданского населения является фунда
ментом, обеспечивающим устойчивость социаль
но-экономическою развития всех передовых го- 
сударс1в. Да и вообще, когда речь идет о золотом 
бизнесе, то понятие «небольшая компания» на
стораживает только тех, кто страдает гтантома- 
нией. В нашем случае за каждой из трех вы1иеука- 
занных компаний стоят более мощные структуры 
с офомными оборотами капиталов.

В частности, авюру эгих строк удалось выяс
ни 1Ь, что «Оксус ресорсиз» действует в корпора- 
гинном союзе с такими известными юлотодобы-

вающими компаниями, как «Лонмин пик» и 
«Норманди майнинг». Что касается «Малтиплекс 
майнинг*, она фактически является дочерним 
предприятием гигантской австралийской компа
нии «Малтиплекс констракшенз», годовой обо
рот которой составляет примерно 1.3 миллиарда 
долларов. Но дело даже не в этом. Входя в состав 
более мощных финансовых структур и пользуясь 
их поддержкой (в том числе финансовой), так 
называемые небольшие компании действуют са
мостоятельно. Более того, уроки финансовых и 
экономических кризисов, включая и кризис 1998 
года в странах Юго-Восточной Азии, показыва
ют, что наибольшее количество банкротств (а 
значит, и невозможность исполнения ранее при
нятых инвестиционных обязательств) произошло 
именно среди гигантских или просто крупных 
компаний. Более того, они болезненно воспри
имчивы и к падениям цен (пусть даже времен
ным) на те или иные стратегические ресурсы, к 
числу которых относится и золото.

Если это действительно так, то очень хотелось 
бы, чтобы среди иностранных инвесторов Узбе
кистана преобладали компании активные, дина
мичные, умеющие ценить и свое время, и время 
своих деловых партнеров. У юлота есть множе
ство технологических и эстетических достоинств 
Одно из них - это то, что оно не ржавеет от 
времени. А это значит, что этот благородный 
металл будет цениться всегда, ибо бумажных де
нег в мире многократно больше мировых запасов 
золота, которым должна обеспечиваться реаль
ная стоимость валют. Гак что есть все основания 
пола(а1Ь, что грядущее столетие может стать для 
Узбекистана золотым веком.

Юрий Галимов.

УЗБЕКСКОЕ КАЧЕСТВО 
О МОСКОЕ

в Москве, в соорткомплексе «Олимпийский* завершилась меж
дународная выставка «Оптовые продовольственные рынки-2000*, в 
которой приняли участие свыше ста фирм и организащ1Й из разных 
государств мира и регионов России.
Национальный стенд Узбекис

тана разместился на площади 80 
квадратных метров и стал цент
ральным на выставке - как по 
расположению, так и по богатству 
образцов представленной продук
ции.

- Экспозиция блестящая и хо
рошо раскрывает экспортные воз
можности узбекских сельхозпро
изводителей, - отметил замести
тель председателя Комитета по 
экономической политике и пред
принимательству Государствен
ной Думы Российской Федерации 
Виктор Семенов. - Опадает повод 
еще раз задуматься: «Почему рос
сиянам везут чилийские фрукты 
из-за океана?» Дело даже не в том, 
что это обходится потребителям 
дороже. Мы любим узбекские 
фрукты не только за приемлемые 
для массового покупателя цены, 
но, главным образом, за их вкус и 
аромат. Лично я, например, у&ж- 
ден, что во всем мире нет винофа- 
да вкуснее, чем узбекский! Поэто
му отрадно, что налицо взаимное 
желание расширять узбекское 
присутствие на продовольствен
ном рынке России.

Узбекские участники выставки 
- представители холдинговой 
компании «Узплодоовощвинп- 
ром-холдинг», акционерной ком
пании «Узбекбирляшув», ассоци
аций «Масложиртабакпром» и

«Асал», совместных предприя
тий «Уфук* и «Росси» предложи
ли вниманию москвичей и гос
тей российской столицы боль
шой и разнообразный ассорти
мент своей продукции.

- В рамках национального 
стенда Узбекистана нашим парт
нерам есть из чего выбирать, - 
говорит председатель «Узплодо- 
овошвинпром-холдинга* Азим- 
жон Аюпов. - Мы и наши колле
ги привезли в «Олимпийский» 
свыше 140 видов шюдоовощной 
продукции и 44 вида кондитерс
ких изделий, 12 видов раститель
ного масла и четыре вида меда, 
образцы табачных изделий. И 
все это - далеко не выставочные 
образцы. В самое короткое время 
мы готовы отфузить нашим оп
товым покупателям разнообраз
ной продукции на сто милли
онов долларов США.

Примечательно, что нынче 
специалисты отмечают наряду с 
несравненным вкусом узбекских 
фруктов, овощей и вин, и отлич
ную расфасовку, современный 
дизайн и качество упаковки уз
бекских продуктов, что делает их 
вполне конкурентоспособными 
на мировом продуктовом рынке.

О. Шатуновский.
ИА «Жахои».

Москва.

СОЮЗ КРЫЛАТОГО к  
ГОСТКНКЧООГО БКЗНЕСА

в отеле «Интерконтиненталь-Ташкент* состоялось торжествен
ное открытие головного офиса национальной авиакомпании «Узбе- 
кистон хаво йуллари».

Факт, казалось бы, не такой уж 
примечательный, но это событие 
предваряет обоюдовыгодный 
союз крылатого и гостиничного 
бизнеса. Дело в том, что оба парт
нера решили заключить стратеги
ческое и долгосрочное соглаше
ние о сотрудничестве по привле
чению в Уз̂ кистан иностранных 
туристов, расширению взаимного 
сервиса в небе и на земле. При 
этом учитывается, что сеть отелей 
«Интерконтинента|1ь» разбросана 
по всему миру, а наша авиакомпа
ния совершает международные 
рейсы как раз в те страны, где есть 
подобные гостиницы с развитой 
системой инфраструктуры все
возможных услуг, включая обслу
живание эстафетных экипажей 
пассажирских и фузовых лайне
ров. Тем более, геофафия полетов 
наших самолетов будет расши
ряться в 2001 ив последующие 
годы, в частности, весной начнут

ся регулярные рейсы из Ташкен
та в японский город Осаку.

Как отметили на церемонии 
открытия генера11ьный менед
жер «Интерконтиненталь-Таш- 
кент» Кис Крамер и глава «Узбе- 
кистон хаво йуллари» Арслан 
Рузметов, отличный сервис в 
воздухе и на земле должен быть 
организован по международным 
стандартам для всех категорий 
клиентов - туристов и бизнесме
нов, вплоть до выдачи транзит
ных виз в течение 1 -2 суток. Кро
ме того, в ближайшее время в 
районе Ташкентского междуна
родного аэропорта начнется 
строительство современного 
отеля для транзитных пассажи
ров и экипажей зарубежных 
авиакомпаний, которые летают 
между Западом и Востоком и 
обратно.

Шахабутдин
Зайнутдинов.

ЧеркоОыльская АЭС 
закрывается

Строго выполняя международ
ные обязательства, которые Укра
ина взяла на себя в соответствии с 
Меморандумом о взаимопонима
нии ее правительства и прави
тельств стран «Большой семерки», 
«Комиссией Европейского со
трудничества о закрытии ЧАЭС», 
15 декабря она закрывает Черно
быльскую атомную станцию. То 
есть в этот день будет полностью 
обесточен работающий на про
мышленный ток ее третий и един
ственный энергоблок. Как извес
тно, первый энергоблок был оста- 
номен в ноябре 19% года, второй 
- в октябре 1991 из-за пожара в 
машинном отделении. Разрушен
ный во время аварии 1986 года 
4-й энергоблок был закрыт сарко
фагом.

Закрытию Украиной Черно
быльской атомной станции, ава
рия на которой стала трагедией не 
только для этой страны, и была 
посвящена пресс-конференция, 
которую провел Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Украины в 
Узбекистане Анатолий Иванович 
Касьяненко.

Он сообщил, что решение о 
снятии энергоблоков с эксплуата
ции и окончательное закрытие 
ЧАЭС принято до исчерпания ее 
проектного ресурса, что не имело 
аналогов в мировой атомной 
энергетике.

В рамках программы ТАСИС 
в 19% году был подготовлен план 
постепенного снятия с эксплуата
ции трех энергоблоков Черно
быльской АЭС, отвечающий тре
бованиям МАГАТЭ. В прошлом 
году украинскими специа̂ пистами 
совместно со своими зарубежны
ми коллегами этот план был до
полнен новыми данными, полу
ченными в процессе его реализа
ции. В соответствии с ним целесо

образным был принят вариант 
снятия с эксплуатации энерго
блоков ЧАЭС, что предусматри
вает консервацию оборудования 
в строительных конструкциях на 
период не меньше, чем 30 лет, с 
проведением необходимых работ 
по демонтажу реакторных уста
новок. Для каждого блока про
должительность этапа остановки 
эксплуатации состаВ/1яет 5-7 лет.

Помимо решения чисто тех
нических вопросов по закрытию 
эксплуатации АЭС, запланиро
ван комплекс мер по социальной 
защите персонала ЧАЭС и жите
лей города Славутича. По пред
варительным прогнозам, общая 
численность сотрудников стан
ции, которые будут уволены на 
протяжении 2001-2008 годов, со
ставит 5093 человека. И основ
ной пик увольнений падет на 
будущий год. Так что проблема с 
трудоустройством населения и 
переориентацией города стоит 
очень остро. Так же, как и про
блемы с последствием влияния 
Чернобыльской катастрофы на 
здоровье людей. Вследствие ава
рии на этой АЭС 77 районов 12 
областей Украины подверглись 
радиактивному заражению.

По данным специалистов, 
доля электроэнергии, выдавае
мой всеми АЭС Украины, со
ставляет одну треть от общей 
цифры. Так как Чернобыльская 
АЭС закрыта, то ее потенциал 
будет на Украине восполнен за 
счет строительства второго блока 
Хмельницкой и четвертого Ро- 
венской АЭС. Например, при до- 
статочном финансировании 
энергоблок на Хмельницкой 
АЭС уже может вступить в строй 
в 2003 году, а через два и на 
Ровенской.

Галина Петренко.

НОВАЯ КРЕД И ТНАЯ ЛНННЯ АБР
Совет директоров Ашатскою банка развития (АБР) ут«ер;и1л 

внцелеиие второй кре;игпм>й линии Респуб1лике Узбекистан в размере 
50 млн.;юлларов США на развитие малого и среднего бизнеса.

Перми кредитная линия АБР,
выделенная ■ 1997 году не разаитие 
малого и среднего бизнеса, была 
успешно освоена и благодаря этим 
ресурсам профинансировано более 
30 проектов по производству зкс- 
портоориентированной и импорто
замещающей продукции, созданы 
сотни новых рабочих мест во всех 
регионах Республики Узбекистан.

Выделение второй кредитной пи
нии на сумму 50 млн. долларов 
США, которая будет рефинансиро
вана через Национальный банк 
внешнеэкономической деятельнос
ти, Банк Асака и «Пахта-банк», явля
ется свидетельством высокой оцен

ки и поддержки международными 
финансовыми институтами прово
димой политики по ускоренному 
развитию малого и среднего биз
неса, которая была определена 
Президентом Республики Узбекис
тан Исламом Каримовым на пер
вой сессии Олий Мажлиса второго 
созыва.

С учетом вновь выделенного 
кредита АБР, объем кредитов и 
инвестиций зарубежных финансо
вых институтов в малый и средний 
бизнес Республики Узбекистан 
превысит 400 млн. долларов США.

(УзА).



^^^б^декабря^^

С КОМФОРТОМ 00 УЛИЦАМ 
и ООДЗЕМНЫМ ДОРОГАМ

о  том, что в столице республики пасса
жирский транспорт развивается из года в год, 
видно каждому ее жителю и гостям. Новые 
комфортабельные автобусы фирмы "Мерсе
дес-Бенц ” уютные чешские трамваи Тат ра- 
ТЗМ " и троллейбусы "Шкода-14ТР" радуют  
всех. Л поезда и подземные дворцы метрополи
тена? Без него мы  себе не представляем  
жизнь современного мегаполиса. И  метро, и 
город строятся, ширятся.

Но время бежит незаметно - стареет и 
новый парк машин. О его пополнении уже дума
ют в ассоциации ’Ташгорпасстранс". "Что 
делается в этом направлении?" - с таким  
вопросом *Нравда Востока* обратилась к  пер
вому заместителю председателя правления ас
социации Шомураду МУХАМЕДЖАНОВУ. Вот 
что он рассказал:

- В конце ноября мы проводили домой 
делегацию китайской международной трасто
вой и инвестиционной корпорации С1Т1С во 
главе с ее председателем министром респуб
лики Ван Цзюнем.

На переговорах в основном шла речь о 
привлечении китайского финансового капи
тала в проектировании и строительстве чет
вертой линии Ташкентского метрополитена. 
В подписанном Соглашении о сотрудниче
стве хокимията Ташкента и корпорации 
С1Т1С по строительству Сергелийской линии 
метро наши партнеры подтвердили свои 
намерения в этом деле. В частности , корпо
рация поставит нам необходимое для строи
тельных работ оборудование, а также маши
ны , механизмы, системы автоматики, сигна

лизации, связи, пожаротушения, энерго- и 
водоснабжения. Пойдут по линии и китайс
кие вагоны метро. Кроме того, партнеры 
берут на себя монтаж и наладку всего этого 
сложного хозяйства. Ориентировочная сто
имость проекта - 200 млн. долларов США, 
которые поступят нам в виде льготного кре
дита сроком на десять лет.

В ходе встреч специалистов ассоциации 
"Ташгорпасстранс" и корпорации С1Т1С мы 
договорились и о необходимости продол
жения контактов по техническим и ком
мерческим вопросам для ускорения подпи
сания контракта на финансирование и 
строительство четвертой линии Ташкентс
кого метро.

И еще. Пассажиры, пользуюшиеся авто
бусами фирмы "Мерседес-бенц" на маршру
тах № 67 и 72, видимо, обратили внимание на 
машины с символикой на борту - перекреши- 
вающимися Государственными флагами Рес
публики Узбекистан и Турецкой Республики. 
Так вот, это те же "мерседесы", прописавши
еся в Ташкенте, только модели 0345 турецкой 
компании "Мерседес-бенц Тюрк АШ". Пока 
таких машин всего две к тем 277, что уже 
пробежали по 450 тысяч км по нашим 
улицам. "Новички" проходят предваритель
ные испытания, базируясь во втором и 
восьмом автопарках, где расположены пунк
ты сервисного обслуживания этих машин.

Датжен сказать, что оба автобуса уже 
наработали под 200 тысяч километров. При
чем двигатели, топливная аппаратура при 
использовании местных энергоресурсов ра-

бота̂ и̂ без перебоев, а основные узлы и агре
гаты - как часы.

Все это послужило предметом переговоров 
в сентябре нынешнего года представителей 
АО "Мерседес-бенц Тюрк АШ" Ченгиз Хана 
Хасана - регионального экспортного дирек
тора и Генч Хермана Детлова - директора по 
экспорту продукции с руководством ГА 
"Ташгорпасстранс". В переговорах также при
нял участие генеральный представитель 
транспортно-промышленного концерна 
"Даймлер-Крайслер" в Центральноазиатском 
регионе Ульрих Фишер.

Узбекской и турецкой сторонами подго
товлен проект контракта купли-продажи 250 
автобусов "Мерседес-бенц-0345" (прежняя 
модель была 0405), запасных частей к ним и 
оборудования на 60,3 млн. дойчмарок. Про
ект рассчитан на привлечение иностранных 
инвестиций путем кредитования в течение 
семи лет, с переводом денежных средств 
через два года равными долями в течение 
пяти лет.

Планируется включение в государствен
ную инвестиционную профамму Республики 
Узбекистан на 2001 год приобретение новых 
74 трамваев и 100 троллейбусов чешского 
производства. Ну а отечественная фирма > 
"̂ мКочавто" регулярно обноыяет нам парк 
своих машин.

Уверен, что принятые меры позволят по- > 
полнить транспортные предприятия ассоциа- ' 
ции новой, современнейшей техникой и ; 
улучшить культуру обслуживания пассажи
ров.

БАХРЕЙН - СТРАНА 
В ПЕРСИДСКОМ ЗАЛИВЕ
1 6  д е к а б р я  -  Н а ц и о н а л ь н ы й  д е н ь  Б а х р е й н а

Бахрейн - государство в  Ю го-Западной Азии, располож енное на 
островах в  Персидском заливе. Территория страны - 707 кв. км . 
Насе^^ение-629 т ы сяч человек. Столица - город М анама.

Бахрейн - конституционная 
монархия, во главе которой с 
мая 1999 года стоит Эмир - Шейх 
Хамад бин Иса Аль Халифа. Эко
номика Бахрейна в основном 
опирается на добычу нефти, ко
торая составляет 60 процентов 
экспорта. Кроме того, структуру 
экспорта страны составляют 
нефтепродукты, алюминий и 
пластмассы. Следует отметить, 
что Бахрейн - оффшорная зона. 
Экспорт страны составляет 
4,7млрд. долларов США. Бах
рейн признал независимость

Республики Узбекистан 28 декаб
ря 1991 года. В промышленности, 
коммерции и секторе услуг занято 
79 процентов населения, в госу
дарственных структурах-20%, в 
сельском хозяйстве - 1 процент. В 
сельском хозяйстве страны выра
щиваются различные сорта фрук
тов, овощей, а также ведется до
быча даров моря. Наряду с этим 
получили развитие такие отрасли, 
как животноводство и птицевод
ство.

ИА «Жахон».

ФИЛИАЛ
«БУРСЕЛ ИНШААТ ВЕ МАКИНА САНАЙИ ТИР^РЕТ А.Ш.) 

ИЗВЕЩАЕТ 
ОБ УМЕНЬШЕНИИ УСТАВНОГО ФОНДА 

ДО 300 ООО ДОЛЛАРОВ США.

«РСУ-1» треста «Паркентводстрой»
Министерства сельского и водного
хозяйства Республики Узбекистан

с 1 декабря 2000 года
присоединяется к УМСР треста

«Паркентводстрой».
Претензии принимаются в течение 

2 месяцев со дня опубликования объявления.
А д р е с :  Т а ш к е н т с к а я  о б л а с т ь ,  

Ю к о р и - Ч и р ч и к с к и й  р а й о н ,  п о с .  Я н г и б а з а р .

«РСУ-1» треста «Паркентводстрой» 
Министерства сельского и водного 
хозяйства Республики Узбекистан  
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«Паркентводстрой».
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2 месяцев со дня опубликования объявления.
А д р е с :  Т а ш к е н т с к а я  о б л а с т ь ,  
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ПИСЬМО ПРИШЛО ВЧЕРА

Е Щ Е  Р А З  О С Н О С Е
Б у д е т  в  э т о м  д е л е  п о р я д о к ?

Получая читательские пись
ма с призывами о помощи, ре
дакция стремится взглянуть на 
проблему с трех позиций: во- 
первых, глазами тех, кто пишет, 
во-вторых, из кабинетов тех, на 
кого пишут, а еще журналисты 
пытаются примерить ситуацию 
к себе. Один из нас пережил 
подобную эпопею со сносом лет 
десять назад и утверадает, что 
при сносе, а речь в пришедшем 
в редакцию письме именно о 
нем, неизбежно возникает стол
кновение интересов.

Хокимияту надо непременно 
людей отселить на свободную 
жилплощадь, которая, порой, 
хуже той, что есть, и̂ ти находит
ся за тридевять земель от натоп
танных дорожек. Попавшие под 
снос фаждане пытаются дока
зать, что они тоже люди и никто 
не имеет права ухудшать их жи
лищные условия. События не
редко приобретают боевой ха
рактер, когда противоборавую- 
шие стороны идут на крайние 
меры; та, что выселяет, отрубает 
коммунальные услуги, а выселя
емая жалуется во все инстанции 
с мольбами о помощи. Вот и на 
этот раз письмо, пришедшее в 
редакцию, направлено еще по 
ряду адресов, включая Олий 
Мажлис и Министерство юсти
ции республики.

Итак, события разворачива
ются в Ташкенте на улице Пар- 
кентской. Рядом со сносимыми 
домами строится участок малой 
кольцевой автодороги, и земель
ные участки, из-за которых сыр- 
бор, изымаются для государ
ственных нужд. А теперь строки 
из письма:

"Мы рады, что наш родной 
город становится все более бла
гоустроенным и красивым. Од
нако строительство новой коль
цевой дороги принесло нам не
мало переживаний и беспокой
ства. Дело в том, что взамен 
наших благоустроенных домов 
не предоставляют равноценного 
тому, что теряем. Предлагают 
жилье, не соответствующее са
нитарным нормам, бывшее в 
употреблении, в отдаленных

районах, вынуждая нас менять не 
только место жительства, но и 
образ жизни.

Чувствуя себя ущемленными, 
мы переселяться в такое жилье 
отказываемся. В ответ отключают 
газ, электричество, воду, телефо
ны. Это тянется с сентября. Нет 
возможности приготовить пищу, 
постирать. Старые и малые боле
ют. На нашем срочном выселении 
чиновники настаивают. На наши 
обращения в органы, ответствен
ные за отключенные коммуника
ции, мы получаем один ответ: 
"Действуем по устному распоря
жению начальства". Кто отдает 
подобные устные распоряжения? 
Просим защитить нас от произво
ла местных чиновников."

Подписи под письмом: Саид- 
жоджаевы, Сербовы, Эргашевы...

Редакция - не вправе решать 
вопрос за других. Но газета может 
на своих страницах еще раз напом- 
нить чиновникам, "выжимаю
щим" людей из частных владений, 
что действовать следует в строгом 
соответствии с законом. Впрочем, 
и жильцы, попавшие под снос, 
тоже не должны демонстрировать 
неприятия больной проблемы, от
казываясь от предложений, не 
ущемляющих их прав.

Порядок обеспечения жилыми 
помещениями граждан, дома 
(квартиры) которых подлежат 
сносу, подробно описан в статьях 
27 и 28 Жилищного кодекса Рес
публики Узбекистан.

В статье 27 говорится: "В слу
чае сноса находящихся в соб
ственности граждан жилых домов 
(квартир) в связи с изъятием зе
мельных участков для государ
ственных или общественных 
нужд указанным гражданам, чле
нам их семей, а также фажданам, 
постоянно проживающим в этих 
домах (квартирах), по их выбору и 
по соглашению сторон предостав
ляется в собственность другое 
равноценное благоустроенное 
жилое помещение площадью не 
ниже социальной нормы площа
ди жилья и выплачивается сто
имость насаждений либо выпла
чивается стоимость сносимых 
жилого дома, иных строений, со

оружений и насаждений. В случае 
превышения стоимости сносимо
го дома (квартиры) стоимости 
предостаатяемого жилья разница 
подлежит компенсации собствен
нику".

В статье 28 установлен поря
док предоставления земельного 
участка для индивидуального жи
лищного строительства при сносе 
домов (квартир):"... предоставля
ется временное жилье на условиях 
договора найма на период освое
ния земельного участка сроком до 
двух лет с возмещением в полном 
объеме стоимости сносимых до
мов (квартир), строений, соору
жений и насаждений".

Десять лет назад были иные 
реалии, иные законы. Наверное, 
тогда чиновники могли оправ
даться, почему, не дав ордеров, 
снимают крышу и пригоняют 
бульдозер для острастки старожи
лов, или через суд требуют высе
ляться в квартиру, в которой, вот 
незадача, уже кто-то живет. Жи
лищный кодекс Республики Уз
бекистан принят с учетом того, 
что при вынужденном изъятии 
земельных участков государство 
входит в отношения с собствен
никами жилья. Поэтому предус
матривается многовариантность 
и подчеркивается, что выбор про
исходит "по соглашению".

Что касается оценки стоимос
ти сносимого жилья, заметим, что 
тут наши реалии не позволяют его 
оценить в соответствии с рыноч
ной стоимостью, отчего и проис
ходят многие конфликты. Как 
известно, на рынке жилья приня
то оценивать его в долларах, в 
Бюро технической инвентариза
ции - в сумах. И получается, что 
если в сносимом доме в центре 
города десять комнат, то за выру
ченные сумы можно купить мак
симум две комнаты и не в центре.

С переходом к полной кон
вертации валюты этот перекос 
будет устранен. Но сегодня речь 
идет не столько об оценке сто
имости, сколько о соблюдении 
закона.

Отдел писем 
«Правды Востока».

РЕшвпшишля т вш я Бкт гошкеиг'ешвжицжт,
что акции

акционерного производственного предприятия 
"Узбекский металлургический комбинат" (г.Бекабад) 

включены в Биржевой официальный список 
по категории листинговых предприятий в группу А.

111 УНЫ

Вид ценных бумаг - акция простая именная.

Количество выпущенных ценных бумаг - 2 046 619 штук. 

Номинал - 800 сумов.

Дата выпуска - 24 января 2000 года.

Регистрационный номер - Р0148-2 

Общий объем выпуска - 1 637 295 200 сумов.

К онтактны е тел еф о н ы  бирж и: 136-76*13 :; 1 3 6 -7 4 -6 2 . 
К онтактны е тел еф о н ы  АПО «Узм етком бииат: 

(2 91 ) 2 -2 4 -2 3 ,2 -3 7 -8 4 , 2 -3 7 -9 0 ,3 -4 3 -8 6 .

ШАХРИСЯБЗ - 
В ПОЧЕТНОМ СПИСКЕ

В  список Всемирного наследия Ю Н Е С К О  до сегодняшнего дня были внесены два исторических  
пам ят ника Узбекистана - "Ичон к а л а " в  Хиве и исторический центр Бухары. На заседании комит ет а  
Всемирного наследия, состоявшегося в  конце ноября в  Австралии, в  данный список наряду с 61 редким  
историческим пам ят ником  м ира был внесен такж е узбекский город Ш ахрисябз.

Исторические памятники, 
внесенные в список Всемирно
го наследия, находятся под ох
раной международного сообще
ства. Все человечество заботит
ся о том, чтобы сохранить их в 
первозданном виде для будущих 
поколений. В деле сохранения и 
реставрации городу будет ока
зана непосредственная матери

альная , и духовная поддержка 
ЮНЕСКО.

Необходимо особо отметить, 
что исторические памятники Узбе
кистана стоят в одном ряду с таки
ми известными историческими па
мятниками мира, как Нотр-Дам и 
Версальский дворец Франции, го
рода Венеция и Флоренция Ита
лик, Египетские пирамиды, вели

колепная гробница Тадж-Махал в 
Индии, Статуя свободы в США, 
дворец Боробудур в Индонезии.

По сведениям, среди истори
ческих жемчужин, претендующих 
на внесение в данный список в 
2(Ю1 году, есть и древний город 
Самарканд.

(УзА).

П Р Е Д Л А Г А Е Т  К  П О С Т А В К Е
переносные, автомобильные и стационарные 
радиостанции профессиональной и любительской 
радиосвязи любых радиочастотных диапазонов 
пр-ва Японии, США, Канады, Малайзии и др. 
со склада в Ташкенте или “под заказ”, 
оборудование кабельного телевидения

ОСУЩЕСТВЛЯЕТ ТЕХНИЧЕСКОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ И РЕМОНТ
поставленного оборудования 

ПРОИЗВОДИТ РАБОТЫ “ПОД КЛЮЧ" 
транковых систем 8 та г(ги п к  II, 1ТН/Е8А5

ПРОИЗВОДИТ ПОСТАВКУ и НАЛАДКУ
мини-АТС и другой специальной  
радиоэлектронной техники

Е-МАИ:
К У А Ы Т @ в 1 М и .Ь 0 Ш

< т т

кроме выходнш

Г А К  « У З Ф А Р М С А Н О А Т »  С О В М Е С Т Н О  

с  М И Н И С Т Е Р С Т В О М  З О Р А В О О Х Р А Н Е Н И Я  

Р Е С П У Б Л И К И  У З Б Е К И С Т А Н

С 19 ПО 21 Д * К ||(р | 2 0 0 0  го д а

Ф 'А Р М А Ц Е В Т И Ч Е С К О И

п р о д у к ц и и :

(Киш пни. м§шй паю, мы щцшим - иЛ§р а  §йш1
В е р т и к а л ь н ы е  ~̂ ^̂ 1̂̂ Ш Горизонтальные
тканевые межрамные
пластиковые Ш  ^  Ш Л  алюминиевые
алюминиевые 
мультифактурные

У вас будет возможность заключить доге^ры  
на приобретение лекарственных препаратов, 

предметов медицинского назначения 
и медицинской техники.

Ш щ ы ш ж т т Н ш т а г л Ш Ш г т ш П Ж
Н а ш  а д р е с : г. Т а ш к е н т , Ш а й х а н т о х у р с к и й  р а й о н ,  

п л о щ а д ь  А х у н б а б а е в а ,  2 1 , в  з д а н и и  а п т е к и  N 9 1 5 0 .

Контактные телеф оны :
137-65-19, 137-65-17, 42-33-92, 42-32-25, 144-67-51

 ̂ИЗГОТОВЛЕНИЕ 
ПО РАЗМЕРАМ 
ЗАКАЗНИКА 
ЗА 24 ЧАСА

^БЕСПЛАТНЫЙ 
ВЫЕЗД А т а А

 ̂1^А Н 6ВМ  ЗАКАЗА
1 1 1 1 1 1 1  

ЛШРНИЗЫ ДЛЯ
.^црсааое! I

(ЗАМЕНА 1МТЕГМА.|и)
''ЗАПАТЕНТОВАННОЕ 

КАЧЕСТВО 
ПРОДУКЦИИ

Адрес: г. Ташкент, ул. Навои. 16а.

гдтантияг!

I
Тел./факс: (998 712) 144-78-87;41.5в-53;173-74-24;185-72-14.

^ )0 ^ г В Е К !8 Т 0 Ы
V _  у  Ьауо уо ’Иап в  2 0 0 1 - м  г о л

Т А Ш К Е Н Т  -  а

Н О В А Я  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я

С в и д етел ьств о м  крепнущ их отнош ений м е ^ у  Японией и 
Узб еки стан о м  ста н е т  откры тие весной 2001 года на регулярной  
о снове н о в о й  а в и а л и н и и  Т А Ш К Е Н Т  - О С А К А .

Рейс будет выполняться авиакомпанией ”Узбекистон хаво йуллари” 
на комфортабельном лайнере ”Боинг-757” по ПЯТНИЦАМ.
Вылет из Ташкента в 17.35 часов.

О т н ы н е  т ы с я ч и  я п о н ц е в , ж и в о  и н т е р е с у ю щ и х с я  к у л ь т у р о й  У з б е к и с т а н а , 
с м о г у т  с о в е р ш и т ь  п у т е ш е с т в и е  п о  з н а м е н и т ы м  г о р о д а м -п а м я т н и к а м  
В е л и к о г о  ш е л к о в о г о  п у т и  - Б у х а р е . С а м а р к а н д у , Х и в е .

У д о б н ы м  э т о т  р е й с  б у д е т  и  д л я  у з б е к и с т а н ц е в ,  в е д ь  в с е  б о л ь ш е  с т у д е н т о в  
и з  н а ш е й  р е с п у б л и к и  о б у ч а е т с я  в  Я п о н и и , с п о р т с м е н ы  ч а с т о  в ы е з ж а ю т  
н а  с о р е в н о в а н и я , в  р а м к а х  к у л ь т у р н о г о  о б м е н а  п р о в о д я т с я  в с е в о з м о ж н ы е  
в ы с т а в к и , я р м а р к и ,  ф е с т и в а л и , а к т и в н о  р а з в и в а е т с я  б и з н е с .

Д л я  г о с т е й  и з  с т р а н ы  В о с х о д я щ е го  с о л н ц а  н о в а я  а в и а л и н и я  
п р е д у с м а т р и в а е т  у д о б н у ю  с т ы к о в к у  в  Т а ш к е н т е  с  р е й с а м и  
в  Е в р о п у , в  с о с е д н и е  р е ги о н ы .

Запланируйте поездку в Японию 
с *^Узбекистон хаво йуллари*’!

Лополнительную информацию можно получить в Гл,1вном агентстве возлушных сообшений
поалресу: Г, Ташквнт, ул. У , Н о сы р а , 9. Тел ,: (9 9 8  7 1 2 ) 56-38-37 .
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В  ч е с т ь  п о э т о в . . .
в центре города Коканда в торжественной обстановке открыт парк 

имени великого узбекского поэта и просветителя Зокирджона Холму- 
хаммада оглы Фурката. Этот парк, придавший городу своеобразие и 
приалекательность, был создан методом хашара. На месте старых 
зданий разбиты новые скверы и цветники. Осуществлены масштабные 
благоустроительные работы. Установлен памятник, на котором высе
чены имена таких знаменитых поэтов, как Мухаммад Умархон Ами- 
рий, Мохларойим, Нодира, Мукими, Хамза, связанных литературной 
средой Коканда.

В этот день в театре имени Хамзы, примыкавшем к парку, состо
ялось художественно-музыкальное представление и мушоира. В тор
жествах приняли участие известные писатели и поэты Саид Ахмад, 
Эркин Вахидов, Хамид Гулом, Усмон Азим. Гости во главе с хокимом 
о а̂сти А.Отабоевым посадили в парке саженцы деревьев.

Р.Камолов.
Корр. УзА.

* * *

Год назад во время встречи с навоийскими избирателями Прези
дент Ислам Каримов говорил о планах широкого международного 
празднования 560-летнего юбилея Алишера Навои и выступил с 
предложением заложить в областном центре красивый сад как символ 
нашего почтения к великому поэту, сделать его достопримечательно
стью города.

На 20-гектарной плошааи, соединяющейся с центральным парком 
культуры и отдыха, в эти дни кипит работа. Проект юбилейного 
сооружения разработан столичными и местными архитекторами. Па
мятник Алишеру Навои создает из бронзы талантливый ташкентский 
скульптор Анвар Рахматуллаев. В новом парке намечено построить 
дворец культуры, музей рукописей, амфитеатр. Около десяти бассей
нов с фонтанами приукрасят и оживят прохладой весь парковый 
комплекс.

- Парк будет открыт к дням празднования 560-летия Алишера 
Навои, - сказал хоким города Навои Бахтияр Хамдамов.

К сооружению парка привлечено около десяти крупных строитель
ных организаций области. На его строительство Навоийский горно- 
мета̂ тлургический комбинат выделяет 500 миллионов сумов, 4юнд 
"Едгорлик" - 100 миллионов сумов, другие предприятия и организации 
гакже по мере возможности изыскивают средства для этой цели. Всего 
на закладку сада намечено израсходовать I миллиард 200 миллионов 
сумов.

Яркул Умар.
Корр. УэА.

* ♦ *
В Андижанском областном краеведческом музее открылась худо

жественная выставка, посвященная 545-летию со дня рождения вели
кого узбекского художника Камолиддина Бехзода.

В экспозиции, организованной Академией художеств Узбекистана 
и областным объединением мастеров-ремесленников, представлены 
более 500 произведений живописи, фафики, декоративно-приклад
ного искусства, скульптуры и дизайна.

Поклонники таланта Камолиддина Бехзода смогут познакомиться 
с произведениями великого узбекского художника, а также местных 
мастеров кисти и декоративно-прикладного искусства до конца декаб
ря.

А.Кодиров. 
Корр. УзА.

И хафиза
За большие залуги перед страной и в целях увековечения памяти 

наших соотечественников, которые своим неповторимым талантом и 
бессмертным наследием внесли большой вклад в развитие националь
ной культуры, посвятили всю свою жизнь Родине, народу и развитию 
нации, накануне 9-летия нашей независимости Указом Президента 
фуппа артистов была нафаждена орденом "Буюк хизматлари учун". 
Среди них - известный петец, народный артист Узбекистана Камил- 
джан Атаниязов.

С целью глубокого изучения богатого творческого наследия арти
ста, песни которого до сих пор живут в сердцах людей, широкой 
пропаганде их среди молодежи, Министерство по делам культуры, 
гастрольно-концертное объединение "Узбекнаво" совместно с хоки- 
миятом Хорезмской области приняли решение организовать второй 
республиканский смотр-конкурс молодых исполнитетей, посвящен
ный памяти Камилджана Аганиязова. В этом мероприятии, которое 
пройдет 20-22 декабря нынешнего года в Ургенче, примут участие 
более 30 талантливых певцов.

В рамках мероприятия здесь также предусмотрено провести науч- 
но-мрактическую конференцию, посвященную жизни и творчеству 
Камилджана Атаниязова.

Н.Усмонова. 
Корр. УзА.

Эту уже В летах, но всегда со вкусом и элегантно 
одетую женщину я часто видела ранее с ее темново
лосыми и очень обаятельными дочерьми на встрече 
польской пасхи, на мероприятиях в республиканс
ком интерцентре. Если бы я не знала об их родстве, 
можно было бы принять их за трех сестер, хотя 
внешне они вовсе не были похожи. Но духовное 
родство все же читалось даже при мимолетном 
знакомстве. Вот почему захотелось поближе позна
комиться с пани Евгенией, ставшей лет десять назад 
крестной матерью "Светлицы польска".

...В небольшом старинном польском городке 
Ленчица, что близ Лодзи, приютившемся в живо
писном месте при впадении речки Бзуру в полно
водную Вислу, жила маленькая девочка. Она, как и 
ее сверстницы, охотно бегала в школу, носившую 
имя легендарной королевы Ядвиги. О ней Евгения 
много интересного узнала на уроках истории, как и 
об истории своей страны, оказывавшейся всегда в 
самом горниле европейских событий и мировых 
войн.

Да и их маленький городок Ленчица тоже был 
самой историей, в которой отражалась, как в капле 
воды, многовековая жизнь их многострадальной, но 
великой родины. Например, одними из первых в 
Польше его жители в 966 году приняли христиан
ство. И костел в их городе был воздвигнут тоже 
почти одним из первых в стране. А древний замок 
Казимежа Великого, кроме того, что это прекрас
ный архитектурный памятник, на который приез
жают смотреть многочисленные туристы, - тоже 
замечательная страница в истории Польши.

Для маленькой Евгении и ее подруг, которым в 
начале войны с фашизмом в 1939 году исполнилось 
только 12 лет, было очень лестно учиться в школе, 
носящей имя королевы Ядвиги. Королева заключи
ла монархический брак с великим князем Литвы 
Ягелло, тем самым сделав грозного соседа своим 
другом, а затем и уговорила его страну войти в лоно 
христианства. Но поистине патриотический посту
пок Ядвига совершила, когда, не раздумывая, отдала 
все свои именные драгоценности на восстановление 
сгоревшего университета в Кракове, заметив, что 
золото в сундуке - мертвый капитал, а Польша 
нуждается в умных людях.

Как известно, пожар второй мировой войны 
коснулся одной из первых европейских стран 
Польши. Ожег он своим пламенем и маленький 
старинный городок Ленчица, жители которого на 
себе испытали весь ужас оккупации. В то же время 
берега неглубокой Бзуру стали свидетелями смер
тельной и доблестной схватки польских солдат с 
гитлеровцами. Не несмотря на то, что в количе
ственном отношении фашистов было больше, им 
все же не удалось с ходу взять Ленчицу. О героичес
ком подвиге польских воинов расскажет потом в 
родной школе тридцать лет спустя собравшимся в 
зале учителям и детям его очевидец Евгения Яновна.

'  НАШ дом  - УЗБЕКИСТАН
Помнит она, как после жестокого боя выносили 

из школы тела польских солдат, дравшихся до пос
леднего патрона за каждый класс школы, за каждый 
дом в городке. Свои воспоминания о мужестве 
земляков в борьбе с фашизмом пани Евгения рас
скажет на страницах местной газеты, после публи
кации в которой она получит множество писем из

языке газеты и журналы, так что она была в курсе 
многих событий у себя на родине.

Вообще, у нас был замечательный отец. Он очень 
любил маму. А наша семья и сегодня, думаю, отлич
ный пример того, как под одной крышей могут 
прекрасно уживаться, уважая чувства близкого че
ловека, две разные религии - мусульманство и

Польши. Она станет почетным чле
ном школы. Но это будет не скоро.

А вначале судьба счастливо рас
порядилась ее жизнью. После вой
ны девятнадцатилетняя голубогла
зая польская красавица пани Евге
ния выходит замуж по любви за 
советского офицера, азербайджан
ца по национальности Искандера 
Тагиева, участника кровопролит
ных боев по освобождению 
Польши. Храбрый капитан (ибо 
жениться на иностранке по тем 
временам было довольно сложно - 
достаточно вспомнить популярную 
арбузовскую пьесу "Варшавская 
мелодия" о любви русского парня и 
польской девушки) вскоре увозит 
свою жену далеко от родных мест - 
в жаркий Ташкент. И только через 
тридцать лет ей удастся вновь посетить родной 
Ленчице.

Что же касается семейной жизни, то с мужем она 
счастливо прожила почти 50 лет. Воспитали двух 
прекрасных дочерей - Ирэну и Мирославу( имена, 
кстати, дали тоже польские): теперь у них уже свои 
взрослые дети. Но несмотря на то, что пани Евгения 
более полувека живет вдали от Польши, в своем 
сердце она ни на миг не теряла связь с родиной. 
Будучи глубоко верующим человеком, она не побо
ялась, живя в атеистическом государстве, окрестить 
в каташческую веру своих маленьких дочерей, 
рассказав им о Библии, о религиозных обрядах 
католиков. Для этого ей пришлось в Бресте найти 
польского ксендза и уговорить его тайно совершить 
обряд крещения дочерей.

Дадим слово пани Ирэне:
- Для меня с сестрой наша мама - ходячая 

энциклопедия истории Польши, вековых традиций 
и обычаев поляков. Она сумела сохранить язык и 
замечательно говорит по-польски, удивляя хоро
шим произношением приезжающих земляков. На
учила говорить по-польски и нас с сестрой, моего 
сына. Многие годы отец выписывал ей на родном

католицизм. Кстати, наша мама 
отличный кулинар, и она быстро 
научилась у свекрови замечатель
но готовить многие азербайджан
ские блюда. Навруз в нашей се
мье такой же равноправный 
праздник, как и католическое 
Рождество.

Действительно, это сейчас, 
когда в Ташкенте уже несколько 
лет работает посольство Респуб
лики Польша, когда активно дей
ствует Польский культурный 
центр (кстати, возглавляет его 
уже более 10 лет пани Ирэна 
Тагиева), когда давно снят же
лезный занавес между странами 
и этнические поляки, выросшие 
вдали от своей исторической ро
дины, могут легко познакомить

ся с ее историей и традициями в " Светлице 
польска". И не только познакомиться, но и при 
большом желании съездить на берега Вислы и воо
чию увидеть землю своих ве,1иких предков, давшей 
миру Мицкевича, Шопена и Коперника. А пани 
Евгении, коренной полячке, сделать это многие 
годы не представлялось возможным.

К счастью, времена изменились. В прошлом году 
она в который уже раз ездила на свою родину. Ее 
внук теперь постоянно живет в Польше, и он с 
удовольствием отвез бабушку в Ленчицу, где она и 
встретилась со своми уже поседевшими школьными 
подружками. Затем прошлась знакомыми старин
ными улочками, которые для нее почти не измени
лись. Так что все возвращается на круги своя. Внук 
пани Евгении, к радости, вернулся на ее родину. 
Женился на полячке, И правнучка уже лепечет на 
чисто польском языке. Так что нити родственные с 
Польшей не оборвались.

А сама пани Евгения никуда из Ташкента не 
собирается уезжать. Здесь она нашла свою вторую 
родину. Здесь она счастливо прожила с любимь(м 
человеком полвека. И потом в ней очень нуждается 
польская диаспора, живущая в столице. Кстати,

авторство названия "Светлица польска" всецело 
принадлежит ей, как и многое другое. Скоро 
католическое Рождество, а кто лучше пани Евгении 
расскажет и подскажет молодым, как его нужно 
встречать? Какие колядки(песни) петь, какие блюда 
готовить к праздничному столу... По знаниям на
родных традиций и кулинарного искусства пани Щ 
Евгении, уверена, среди польской диаспоры нет 'I 
равных.

Мы сидим в ее уютной квартире в центре Таш- 
кента, где она живет вместе с семьей своей старшей 
дочери Ирэны. И, глядя на убранство комнат, чув- й 
ствуется печать таланта этой обаятельной, доброже
лательной к людям женщины. Обращают на себя 
внимание многочисленные диванные подушки, 
сшитые со вкусом. Все секреты ведения домашнего 
хозяйства, полученные пани Евгенией от своей 
матушки, она сумела передать своим дочерям. Из 
них тоже получились прекрасные жены и хозяйки. ;•

Этом дом словно дышит национальными тради- 
циями. В каждой комнате, например, висит особое  ̂
деревянное распятие, которые, по словам пани 
Ирэны, у них были всегда, даже в атеистические 
времена. На буфете выстроилась целая коллекция 
кукол, одетых в национальные польские наряды. 
Пани Евгения осторожно достает из вазы искусно 
изготовленные из теста оплатки. Их поляки дарят 
друг другу в ночь перед Рождеством, желая друг 
другу здоровья со словами: "Дожить до сего Року".
На оплатках обязательны сюжеты рождения Христа.

В этом году у католиков, проживающих в 
Ташкенте. Рождество будет особым. Служба будет 
проходить в заново отреставрированном костеле 
и со своим ксендзом паном Кшиштовом, которо
го пани Евгения уже хорошо знает. А еще они с 
дочерьми будут готовить на Рождество и в "Свет
лице польска", и у себя дома обязательные блюда 
и сладкое угощенье. Например, по словам пани 
Евгении, дома у поляка в ночь перед Рождеством 
стол должен быть накрыт из яств 12 наименова
ний.

Среди них обязательны такие кушанья: карп, 
селедка с луком или под шубой, ушки с фибами 
(пельмени с фибами), свекольник, капуста с фиба
ми, холодец... На сладкое рулет с маком, коврижки 
с медом. Обязательны орехи. Они для мудрости. А 
мед для того, чтобы жизнь была слаще.

Пожелаем же пани Евгении в канун польского 
Рождества здоровья и многие, многие лета. Ну и 
чтоб фирменный ее рулет с маком был в рожде
ственскую ночь традиционно румян и вкусен. А 
также, чтобы ее" Светлица польска" продолжала 
жить и собирать под своими сводами всех - и 
этнических поляков в Узбекистане, и тех, кто любит 
Польшу, и тех, кто хочет получше узнать эту страну, 
ее историю и культуру.

Галина Глушкова.
вва

У т е р я н н о е  с в и д е 
т е л ь с т в о  №  2 4 0 8  о  
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н ого  суб ъекта в го су 
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Утерянный гос. ордер № 10- 

01/1107 права собственности на 
квартиру, выданный 23 декабря 
1992 года на имя Коленькова Вла
димира Семеновича, считать НЕ- 
ДЕЙа ВИТЕЛЬНЫМ

КРИМИНАЛЬНЫЙ СЮЖЕТ
Увы, все еще встречаются у нас 

любители получить незаконный 
доход из чего только можно. Они 
наловчились изготавливать и про
давать пользующиеся спросом то
вары и продукты: колбасные из
делия, алкогольные напитки, рас
тительное масло, хозяйственное 
мыло и т.д. Одним из таких под
польных "предпринимателей" 
был и Алишер Закиров из Наман
гана. Занимался он довольно 
скользким в прямом и перенос
ном смысле слова "бизнесом" - 
нелегальным производством и 
реализацией хозяйственного 
мыла.

Однако его незаконная дея
тельность была пресечена сотруд
никами управления по борьбе с 
правонарушениями в налоговой 
сфере (УБПНС) Наманганской 
области. А дело было так, В один 
из осенних дней во время попыт
ки продать 95 кусков самопально
го мыла за 6000 сумов был задер
жан Хамидхон Каюмов. Как вы
яснилось, это мыло произвел тот

I I
С К О Д Ь З К И И "  Б И З Н Е С

самый А. Закиров, и где бы вы 
думали? Во дворе ремонтно-стро
ительного предприятия "Бино- 
кор". В "цехе" оперативниками 
было обнаружено и изъято в каче
стве вещественных доказательств 
незаконной предпринимательс
кой деятельности 4492 куска хо
зяйственного мыла на сумму 
291980 сумов, 4500 кг сабстока 
(т.е. отходов, получаемых в про
цессе производства хлопкового 
масла), который использовался 
самозванным "коммерсантом" в 
качестве добавки в изготавливае
мый им суррогат, мешки с 725 кг 
каустической соды, многочис
ленные формочки для розлива 
мыльной жидкости и другие при
способления.

Выяснилось, что этим "бизне
сом" Закиров занимался с марта 
месяца т.г. И уже успел получить

незаконный доход - 1170000 су
мов. Конечно же, об уплате нало
га он и не помышлял, ведь бизнес 
его был подпольным. Теперь же 
придется ему отвечать за все это 
по всей строгости закона.

Еще несколько любителей та
кого же "скатьзкого" производ
ства были выявлены в Янгиюльс- 
ком районе Ташкентской облас
ти. Мирзатолип Мирзакаримов и 
его "коллега" Владимир Листков 
были задержаны оперативными 
работниками УБПНС Ташкентс
кой области с поличным, прямо 
во время незаконной реализации 
более 900 к̂ »сков хозяйственного 
мыла. За "самопал" они и их под
ручный по имени Руслан намере
вались получить 79000 сумов, но 
не вышло. Организовав на терри
тории махалли "Эски Ковунчи” 
цех по подпольному производству

мыла, они с августа т.г. реализова
ли и успели получить незаконный 
доход в сумме 150000 сумов. В 
помине не было у них и никакого 
разрешения, дающего право на 
занятие этим видом предприни
мательской деятельности.

"Оригинальна" была и рецеп
тура изготавливаемого ими мыла: 
в него они добавляли сабсток, 
который брали среди выброшен
ных в мусор отходов и каустичес
кую соду, незаконно вывезенную 
с Янгиюльского АО, производя
щего хлопковое масло. Лжепред- 
принимателей меньше всего ин
тересовало, что употребление 
произведенного с нарушением 
технологии и норм санитарной 
гигиены "мыла" может привести к 
неприятным последствиям для 
здоровья потребителей.

Теперь же у них будет время 
подумать. Против всех "мыльных" 
бизнесменов возбуждено уголов
ное дело.

Н. Сергеева.

СТАДИОН

в о л я  С Л У Ч А Я  и  Т В Е Р Д А Я  Р У К А
Пожалуй, именно ток можно охарактеризовать очередное совещание Республиканской 

федерации футбола, в котором участвовали главные тренеры команд высшей и первой лиг
Принят ряд важных реше

ний, которые, будем надеяться, 
изменят положение дел в нашем 
футболе. Определены тактичес
кие шаги, позволяющие с опти
мизмом смотреть в будущее. 
Сделаны перестановки кадров в 
отделах федерации. Пришли 
новые люди. Соадана другая ко
манда. Деталь: ни один из ее 
членов теперь не будет участво
вать в судействе и инспектиро
вать матчи. Таким обраюм, если 
раньше работники федерации 
выступали и в качестве органи
заторов, и сами же себе дава̂ и̂ 
оценку, то ныне они - как бы 
над схваткой". Может быть, 

придем к тому, что станет мень
ше субъективизма, мздоимства? 
Изживем институт посредни
ков, околофутбольных деяте
лей, которые, как мухи, облепи
ли наш футбол? Хочется наде
яться. Во всяком случае, такое 
решение положительно харак
теризует новый состав работни
ков.

И что еще хотелось бы тезис
но отмстить: вокруг (})едерации 
создается прозрачное информа
ционное поле, выбивающее по
чву из-под ног закулисных инт
риганов.

Т р е н е р  с б о р н о й  
У з б е к и с т а н а  -  

и з  Р о с с и и
Иредсгавлсн главный тренер 

национальной сборной. Им на
значен Владимир Сальков, из
вестный специалист из России, 
немало сделавший для развития 
как советского, так и российс

кого футбола. Авторитетный тре
нер, Без длинного предисловия и 
восхваления себя любимого, Вла
димир Максимович рассказал о 
планах подготовки сборной к от
борочным матчам чемпионата 
мира, которые начнутся уже в ап
реле,

- Мне удалось просмотреть 
двусторонние ифы кандидатов в 
сборную, - сообщил Сальков, - 
Есть общее представление. Те
перь, после кратких учебно-тре
нировочных сборов, игроки будут 
тренироваться в своих клубах до 3 
января. Хотелось бы заключить с 
наставниками команд джентль
менское соглашение: предоста
вить мне судить, как провел тот 
или иной кандидат в сборную так 
назы1мемый "втягивающий" цикл 
тренировок, В свою очередь и я 
обязуюсь дать объективную ин- 
({юрмацию о действиях их подо
печных на учебно-тренировоч
ных сборах и в товарищеских мат
чах национальной команды. Это в 
наших общих интересах.

Владимир Сальков внес кор
рективы в прежние планы. Отсо
ветовал принимать участие в 
международном турнире "Ми̂ тле- 
ниум" в Индии, на котором выс
тупят сильнейшие команды со 
всех континентов. Мотивы? В 
январе там очень жарко, высокая 
влажность, плохие футбольные 
поля. Для подготовки к отб<1роч- 
ным мат1ам - эго худший вариант.

- Может быть, - сказ!ш он, - 
стоит отправить в Индию второй 
состав сборной, а с основным ко
стяком сборной направиться в 
Израиль и Кувейт? От федераций 
этих стран поступили предложе
ния о совместных учебно-трени-

ровочных сборах и организации 
неофициальных матчей. Это при
емлемо и выгодно для нас. Ифы с 
командой Израиля намечаются на 
23-24 января. Тогда и подведем 
предварительтные итоги работы 
за месяц.

Как и записано в профамме, в 
феврале состоится выезд в Болга
рию - три встречи и тренировки. 
По такой же схеме намечается 
выезд в Германию. Чем привлек 
на свою сторону наших наставни
ков команд высшей лиги Сальков, 
так это тем, что запланировал уча
стие кандидатов в сборную в ше
сти календарных играх чемпиона
та страны. Таким образом, соблю
ден был баланс интересов клубов 
и сборной. Наконец-то найден 
компромисс. Внутренний чемпи
онат сразу начнется с острой кон
куренции. А футболисты будут 
стремиться к тому, чтобы пока
зать себя достойными кандидата
ми в национальную команду, У 
главного тренера таким обраюм 
окажется широкий выбор перед 
ответственными встречами в ап
реле,

11ланы хороши. Вот только бы 
не получил(1Сь, как с другим рос
сийским тренером, Памом Са- 
дыриным, который в последний 
момент ушел из команды, поста
вив федерацию, мягко гошря, в 
неловкое положение. Подставив 
под сомнение и репутацию наших 
лучших тренеров.

" П о д м о ч е н н ы й "
а в т о р и т е т

Го, что у нас остро стоит про
блема квалификации тренеров.

подтвердила их аттестация, про
веденная федерацией на базе ин
ститута физкультуры. Не ответи
ли на элементарные теоретичес
кие вопросы руководители клубов 
"Академия", "Согдиана", "Буха
ра", многие помощники главных 
тренеров из других команд.

- Что особенно удручает - это 
низкие знания и молодых, из
бравших тренерскую карьеру, - 
констатировал консультант Ази
атской футбольной конфедера
ции (АФК) Рустам Акрамов. - 
Хотя в Узбекистане, как ни в 
какой стране континента, созда
ны неплохие условия для повы
шения квалификации - при Уз- 
Гос ИФК действуют высшие кур
сы для тренеров по футболу. 
Правда, платные. За год - 130 
тысяч сумов. Федерация приняла 
на себя обязательство половину 
этой суммы оплатить, остальные 
50 процентов - клуб. Это обяза
тельное условие - направить на 
курсы представителя от каждой 
команды, участвующей в чемсги- 
онате. С АФК обговорено, что и 
по их линии будут приглашены 
на специальные курсы и стажи
ровки еще десять узбекских тре
неров. Наиболее перспективные 
и способные побывают в веду
щих командах Германии, Анг
лии, Франции.

Видимо, только так можно бу
дет поднять подмоченный авто
ритет наших специалистов. Но 
сказав "а", надо го1юрить и "б". К 
сожалению, многие тренеры ока
зываются беззащитными перед 
произ1юлом областных и городс
ких федераций футбола, мецена
тов и спонсоров, Их обманышшт 
при выплате зарплаты, премиаль

ных, Как говорится, без суда и 
следствия отправляют в отставку, 
если команда проигрывает. Не 
дают возможности работать на 
перспективу, требуя сиюминут
ного результата. Необходимо про
думать механизм защиты трене
ра.

Ж р е б и й  х о т я  
и  б ы л  с л е п о й . . .

Как никогда рано начал фор
мироваться календарь игр клубов 
высшей и первой лиг. Наконец- 
то! Тренеры теперь заблаговре
менно могут распланировать 
подготовку команд в межсезо
нье. Первый тур состоится 13 
марта.

В присутствии всех руководи
телей клубов проведена жеребьев
ка. Вот пары, которые откроют 
первыми X чемпионат Узбекиста 
на в высшем дивизионе: "Семург 
- "Навбахор", "Дустлик” - "Буха 
ра", "Кимегар" - "Кызылкум" 
"Пахтакор" - "Сурхан", "Метал 
лург" - "Насаф", Трактор" - "Са 
марканд-Д", "Академия" - "Согди 
ана", "Зарафшан" - "Нефтчи”, "Ту 
рон" - "Андижан".

Матчи будут проходить через 
два дня на третий не раньше 18.00.

Календарь, правда, может из
мениться. Участникам совеща
ния переданы требования к ста
дионам, предназначенные для 
проведения официальных мат
чей. Условия жесткие. Кто их не 
выполнит, тот исключается из 
чемпионата. А как известно, 
многие арены у нас не соответ
ствуют стандартам. Гак что мо
жем недосчитаться некоторых 
клубов.

Только бы хмтило принципи
альности у членов комиссий, ко
торые будут подписывать акты о 
готовности стадионов,

Тимур Низаев.
06озр«нтв11ь "Пр«|ды 

Востока".

------------------------------- ДОСУГ--------------------------------

"СВОЕ КИНО" ДЛЯ 
ДЕТООРЫ

Небольшой кинозал Дворца школьников и молодежи 
переполнен: демонстрируют любительский фильм, сня
тый шахрисабзскими школьниками • членами детской 
киностудии "Ешлик".

Единственная в республике, 
студия существует в этом древнем 
историческом городе более двух 
десятков лет благодаря энтузиаз
му Гайрата Пулатова - педагога, 
режиссера и оператора в одном 
лице.

Все началось с детского увле
чения Гайрата Нуруллаевича, Бу
дучи школьником, записался в 
радио-, потом кинокружок стан
ции юных техников. Мечтал 
учиться в институте кинематогра
фии, но судьба распорядилась 
иначе.

В 1975 году -закончи̂ ! Респуб
ликанский институт русского 
языка и литературы. Отслужив в 
армии, работал учителем, дирек
тором Дома пионеров... Но до сих 
пор гордится своей первой долж
ностью киномеханика, когда без 
устали крутил своим землякам 
замечательные фильмы,

С|юей любви к искусству кино 
Гайрат Мулатов верен до сих пор. 
Детская киностудия в нынешнем 
году получила статус частной дет
ской творческой киностудии 
"Ешлик", За эти годы ребята, 
объединенные своим наставни
ком одной целью, сняли более ста 
любительских короткометраж
ных фильмов.

Десять дней снимали обряд 
приготовления главного яст|щ на 
пр;г]дникс Навруз - сумаляка, по
том этот фильм побывал на Меж
дународном фестиш1лс ЛЮ6ИТС;1ЬС- 
ких фильмов и получил пер1юе

место. Другой фильм назван "Дет
ские ифы в Шерабаде" - был удо
стоен бронзовой награды в А^- 
рии. Иностранные зрители с боль
шим интересом смотрели кадры, 
где узбекские дети ифали в наци
ональные ифы "чиллик", "лакка- 
лок", демонстрировали приемы 
борьбы кураш. Недавно фильм 
шахрисабзских кинолюбителей 
"Акмалнинг мактуби" завоевал 
первую нафаду в республиканс
ком конкурсе, демонстрировался 
по ташкентскому телевидению.

Роль киноискусства в форми
ровании молодого поколения 
трудно переоценить. Однако 
главная проблема любительского 
кино в целом - финансирование - 
в полной мере коснулась и шахри- 
сабзцев. У ребят нет средств при
нять участие в международных 
кинофорумах, снимать и показы
вать миру свое неповторимое 
кино. Нужны новые видеокаме
ры, видеомагнитофон и монтаж
ное оборудование, а пока съемки 
ведутся на личном оборудовании 
Г. Пулатова.

Сейчас студийцы намерены 
внести свой вклад в кинолетопись 
истории своего края, его извест
ных людей. Они убеждены в том, 
что каждый живущий на этой зем
ле, и особенно молодой человек, 
должен знать свои истоки, гор
диться ими.

Наиля Искандерова.
Соб. корр. "Праады Востока”.
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Из архива Владимира Тюрыкова
ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО...

... Самым большим выста
вочным залом в мире является 
Ганноверская компьютерная 
выставка в Германии. Комп
лекс павильонов этой выставки, 
официальное наименование 
которой -СеВ1Т, что расшиф
ровывается с английского как 
Центр офисных и информаци
онных технологий.

...Впервые массовое приме
нение танков было осуществле
но английскими войсками в сра
жении у Камбре 20 ноября 1917 
года, когда в атаку пошли 378 
боевых машин.

...Знаменитый итальянский 
мастер смычковых музыкальных 
инструментов Антонио Стради
вари 0644-1737) создал свыше 
тысячи скрипок, альтов, вио
лончелей, отличающихся нео
бычно ясным и красивым темб
ром звука. На сохранившихся 
до наших дней инструментах 
Страдивари ифают крупней
шие современные исполните
ли,

...1999 год был самым теп
лым за 500 лет.

...Мадридский аристократ
Руи Гонсалес де Клавихо был
уполномочен в 1403 году Генри
хом III, королем Кастилии и 
Леона, возглавить дипломати
ческую миссию в Самарканд ко 
двору Амира Темура.

Путь миссии пролегал через 
Средиземноморье, территории 
нынешних Турции, Армении и 
Ирана. Затем, минуя Термез, 
испанские послы в сентябре 
1404 года прибыли в Самар
канд, где и оставались в течение 
двух с половиной месяцев.

Отчет Руи Гонсалеса де Кла
вихо, написанный по возвраще
нии в Испанию, представляет 
собой весьма важный с истори
ческой точки зрения документ, 
подробно описывающий кли
мат, людей и события, происхо
дившие в посещенных им мес
тах.

...Впервые термины "страте- 
гиком", "стратегология", под 
которым понимались вопросы 
воспитания и обучения войск, 
ведения войны, деятельности 
полководцев, управления войс
ками на театре военных дей
ствий, т. е. вопросы стратегии в 
рамках того периода, ввели 
римские историки Фронтин 
и Оносасандр в пер
вом веке н. э.

Продается участок в Ташкенте с постройками в районе Сагбана 
Теле̂ юн 77-55-02,

В соответствии с постановле
нием Кабинета Министров Рес
публики Узбекистан от 15 нояб
ря 2000 года за № 444 Исполни
тельная дирекция пенсионного 
фонда при Министерстве соци
ального обеспечения Республи
ки Узбекистан с I января 2001 
года ЛИКВИЛИРУКТСЯ 
(ОКНО 15142846),

Претензии принимаются в 
течение двух месяцев со дня 
опубликов;жия объявления. Ад
рес: г. Ташкент, улица Беруний, 
дом 12.
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